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Le président de La répubLique, M. abdeLMadjid tebboune :

L’initiative de rassemblement, un prolongement des lois de la 
Rahma, de la Concorde civile et de la Réconciliation nationale

Lamamra tient une séance de travail 
avec son homologue mauritanien

Le président Tebboune reçoit 
le MAE mauritanien

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche à Alger, 
le ministre des Affaires 
étrangères, de la Coopération et 
des Mauritaniens à l’étranger 
de la République islamique 

mauritanienne, M. Mohamed 
Salem Ould Merzouk.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 

Lamamra, et du Conseiller 
auprès du président de la 
République chargé des Affaires 
juridiques et judiciaires, 
directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République 
par intérim, M. Boualem 
Boualem.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé que l’Initiative 

de rassemblement serait le 
prolongement des lois de la 
Rahma, de la Concorde civile et 
de la Réconciliation nationale 
et toucherait tous les fourvoyés 
qui ont fini par réaliser que leur 
avenir était assuré dans leur pays 
et non pas par certaines parties 
étrangères.
Lors de sa rencontre périodique 
avec la presse nationale, diffusée, 
dimanche sur les chaînes de 
télévision et les stations radio 
nationales, le Président Tebboune 
a donné de plus amples détails sur 
les parties qui seraient touchées 
par l’Initiative de rassemblement, 
précisant que celle-ci “concernera 
les Algériens fourvoyés qui ont fini 
par réaliser que leur avenir était 
assuré dans leur pays et non pas 
par les ambassades étrangères”.
Soulignant que cette initiative 

concernera également ceux qui 
“ont préféré s’éloigner pour avoir 
été maltraités”, le président de 
la République a affirmé que les 
tentatives de certaines parties 
hostiles à l’Algérie “seront vouées 
à l’échec face à ce peuple vaillant 
et résistant”.
L’occasion était, également pour 
le Président Tebboune de rappeler 
que “les adeptes de la période de 
transition et du cinquième mandat 
ont essuyé un échec, de même 
que ceux qui tentent d’ouvrir la 
voie à l’intervention étrangère 
en Algérie. A ceux-là je dis: ne 

perdez pas votre temps, car nous 
n’accepterons point cela et nous ne 
l’autoriserons jamais”.
Rappelant les acquis de l’Algérie 
au volet économique et en termes 
d’investissements, “des résultats 
réels et effectifs”, le Président 
Tebboune a indiqué que “les 
données démographiques et 
économiques de l’Algérie nous 
interpellent à l’effet d’accélérer la 
cadence face à cette croissance”.
“L’initiative de rassemblement 
sera le prolongement des lois de 
la Rahma, de la Concorde civile 
et de la Réconciliation nationale 

décrétées auparavant pour la prise 
en charge du dossier de la tragédie 
nationale”, a
rappelé le Président Tebboune, 
précisant que ces trois initiatives 
étaient “limitées dans le temps 
et les délais pour en bénéficier, 
serrés”.
Cette initiative sera élaborée sous 
forme de projet de loi à soumettre 
au Parlement, étant “le véritable 
représentant du peuple”, a-t-il 
poursuivi.
Concernant le remaniement 
ministériel annoncé 
précédemment, le Président 
Tebboune a affirmé qu’”un 
remaniement ministériel s’inscrit 
dans l’ordre naturel des choses. 
Dans tous les Gouvernements du 
monde et à un moment donné, 
l’on opère des remaniements pour 
palier certaines lacunes”. La date 
et l’ampleur de ce remaniement 
“seront connus au moment 
opportun”, a-t-il poursuivi.

Interrogé sur les critères du 
prochain remaniement, le Président 
de la République a assuré qu’ils 
étaient liés à “l’impérative mise 
en œuvre de nos engagements”, 
réaffirmant que “le Gouvernement 
doit être à la hauteur des aspirations 
du peuple”.
“J’ai déjà eu à expliquer que 
nos choix n’obéissaient pas à 
l’allégence. Tous nos ministres 
sont des universitaires, même si 
certains manquent d’expérience”, 
a ajouté le Président de la 
République, considérant que “les 
disparités enregistrées en termes 
de performances des différents 
secteurs étaient dues au critère de 
l’expérience”.
“L’Algérie a besoin de 
compétences, et l’évolution 
effrénée des événements et de 
notre avancée ne nous laisse pas 
de temps pour former ceux qui 
manquent d’expérience”, a conclu 
le président de la République.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a tenu dimanche au siège du 
ministère une séance de travail 
avec son homologue mauritanien, 
Mohamed Salem Ould Merzouk, 
qui effectue une visite en Algérie, 
indique un communiqué du 
ministère.
M. Mohamed Salem Ould 
Merzouk est porteur d’un message 
au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune de la part 
de son homologue mauritanien, 
M. Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazaouani.
Les entretiens qui se sont déroulés 
en présence des délégations des 

deux pays “ont permis de passer 
en revue les relations bilatérales 
privilégiées qui connaissent un 
développement notable au regard 
de l’attention et du suivi accordés 
par les présidents des pays, 

engagés à renforcer les liens de 
fraternité et de coopération entre 
nos deux peuples frères”, précise 
la même source.
Dans ce cadre, les deux ministres 
ont convenu de “consolider cette 

dynamique positive à la faveur des 
prochaines échéances bilatérales, 
notamment la 19e session de la 
Grande commission mixte devant 
se tenir à Nouakchott avant la fin 
de l’année en cours”, lit-on dans 
le communiqué.
La rencontre a été également 
l’occasion d’aborder “les 
situations de crise sur la scène 
internationale et les défis qu’elles 
posent pour les pays de la région, 
outre les menaces sécuritaires 
issues de l’aggravation du 
risque du terrorisme et du crime 
organisé dans la région sahélo-
saharienne, et les moyens 
susceptibles de renforcer les 
efforts communs face à ces défis à 
travers l’activation des différents 

outils et mécanismes de l’Union 
Africaine, créés à ces fins”.
Les deux ministres ont aussi 
échangé les vues sur “les 
développements des crises en 
Libye et au Mali et les perspectives 
d’unification des efforts régionaux 
et internationaux en appui à des 
solutions pacifiques préservant 
l’unité et la souveraineté de ces 
deux pays frères”.
Au terme de la rencontre, M. 
Lamamra et son homologue 
mauritanien “ont convenu de 
poursuivre la coordination et la 
concertation pour atteindre les 
objectifs communs des deux pays 
dans les domaines bilatéral et 
multilatéral”, a conclu la même 
source.
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algérie-Mauritanie : 
Des relations ancrées dans l’histoire

algérie-tunisie :
Tenue de la 5ème session de la commission sectorielle 

mixte dans le domaine du tourisme

Des délégations ministérielles 
arabes visitent les Musées 
du Moudjahid et de l’Armée

opep+ : 
Arkab prendra part 
mercredi à la 31ème 

réunion ministérielle

Le ministre mauritanien 
des Affaires étrangères, 
de la Coopération et 

des Mauritaniens à l’étranger, 
Mohamed Salem Ould Merzouk 
a affirmé que les relations algéro-
mauritaniennes étaient “ancrées 
dans l’histoire”, ajoutant que le 
travail se poursuivait pour hisser 
le niveau de coopération bilatérale 
dans différents domaines.
“J’ai transmis à Monsieur le 

Président, Abdelmadjid Tebboune 

les salutations de son frère et ami, 

le Président de la République 
islamique mauritanienne, 

Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazaouani et lui ai remis un 
message de sa part. De son côté, le 
Président Abdelmadjid Tebboune 
m’a chargé de transmettre 
ses salutations à son frère le 
Président Mohamed Ould Cheikh 
El-Ghazaouani”, a précisé le chef 
de la diplomatie mauritanienne 
dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’audience que lui a 
accordée le Président Tebboune.

“Le Président Tebboune m’a fait 
part de l’intérêt majeur porté par 
le peuple et le gouvernement 
algériens, à l’impulsion des 
relations de coopération 
entre les deux pays et à leur 
développement, en vue de les 
élargir à tous les domaines”, a 
poursuivi le ministre mauritanien.
“Les deux pays œuvrent de 
concert, depuis plusieurs jours, 
à la préparation de la 19e session 

de la Commission mixte algéro-
mauritanienne prévue à la mi-
septembre en Mauritanie”, a 
ajouté M. Mohamed Salem Ould 
Merzouk.
Les relations entre l’Algérie 
et la Mauritanie “sont ancrées 
dans l’histoire. Elles sont liées 
à la civilisation, la religion et 
la culture, d’où le niveau de 
coopération entre les deux pays”, 
a conclu le ministre mauritanien.

Des délégations de 
ministres arabes aux 
affaires sociales et de la 

femme, ont effectué dimanche 
une visite au Musée national du 
Moudjahid, au Musée central de 
l’Armée et à Djamaâ El Djazaïr, 
au terme de leur participation 
à la Conférence internationale 
sur “le militantisme de la 
femme algérienne: de la guerre 
de libération au processus 
d’édification”.
Il s’agit des ministres en charge 
des Affaires sociales et de la 
Femme de la Mauritanie, de 
la Tunisie, de la Libye et de la 
Palestine, ainsi que la présidente 
de la délégation de l’Afrique du 
Sud qui étaient accompagnées 
durant cette visite par la ministre 
de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la 
Femme, Kaouter Krikou et le 
ministre des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd Rebiga.
A l’entame de leur visite, les 
délégations se sont rendues 
aux différents stands du Musée 
national du Moudjahid pour 
s’enquérir de l’histoire de 
la résistance populaire, du 
militantisme politique et de la 
glorieuse guerre de libération 
nationale de l’Algérie avant de 
signer le Registre d’Or du Musée.

Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit a distingué 
les ministres arabes auxquelles 
il a décerné des médailles et des 
tableaux symbolisant la culture et 
l’histoire de l’Algérie.
Au Musée central de l’Armée, les 
délégations ont visité quelques 
stands des salles d’exposition et 
écouté des explications détaillées 
sur l’histoire de l’Algérie, 
notamment durant la période de 
la glorieuse guerre de libération.
La dernière étape de cette visite a 
été effectuée à Djamaâ El Djazaïr 
où Mesdames les ministres se 
sont enquises des structures de 
cet édifice religieux et culturel 

unique en son genre, en ce qu’il 
reflète la profondeur de l’identité 
algérienne, son authenticité et sa 
culture islamique.
Mesdames les ministres ont 
exprimé leur admiration pour 
le caractère architectural 
exceptionnel de Djamaâ El 
Djazaïr, notamment la salle de 
prière et le minaret de 265 m de 
hauteur.
Elles ont également remercié les 
dirigeants et le peuple algériens 
pour les efforts consentis en 
matière d’autonomisation de la 
femme dans divers domaines de 
la vie et le renforcement de sa 
place dans la société.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, prendra part 

mercredi, aux travaux de la 
31ème réunion ministérielle 
Opep-Non Opep (Opep+) qui se 
tiendra par visio-conférence, a 
indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
Regroupant les 23 pays (13 pays 
de l’Opep et 10 pays non-OPEP) 
signataires de la Déclaration de 
Coopération, cette réunion sera 
précédée, le même jour, par les 
travaux de la 43ème réunion du 
Comité ministériel conjoint de 
suivi (JMMC), a précisé la même 

source.
“Ces deux réunions seront 
consacrées à l’examen de la 
situation du marché pétrolier 
international et à ses perspectives 
d’évolution à court terme”, ajoute 
le document.
La réunion du JMMC aura 
également à évaluer, sur la base 
du rapport établi la veille, par le 
Comité technique conjoint de 
suivi (JTC), “le niveau de respect 
des engagements de production 
des pays participants à la 
Déclaration de Coopération pour 
le mois de juin 2022”, conclut le 
ministère.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi effectuera, mardi, 

une visite de travail de deux 
jours en Tunisie, pour superviser 
avec son homologue tunisien, 
les travaux de la 5e session de 
la commission sectorielle mixte 
dans le domaine du tourisme, 
indique un communiqué du 
ministère.
Cette visite s’inscrit dans le 

cadre “des efforts de coopération 
continus entre les deux pays en 
matière de tourisme”, précise la 
même source.
Au programme de cette 
rencontre figure “l’établissement 
des repères de la nouvelle 
vision des relations bilatérales, 
en concrétisation de la 
volonté commune de booster 
la coopération bilatérale à 
des horizons prometteurs, 

notamment dans le secteur 
du tourisme, en dressant un 
état des lieux des réalisations 
enregistrées depuis la tenue de la 
dernière session en Algérie”.
La rencontre portera également 
sur “la présentation des visions, 
des idées et des initiatives visant 
à renforcer et à intensifier les 
mécanismes de coopération dans 
plusieurs domaines”, a conclu le 
communiqué.
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Le Ministre de L ’enseiGneMent supérieur :

Encourager les enseignants résidant à l’étranger 
à développer la recherche scientifique en Algérie

Convention de coopération entre le FGAR et 
la BDL pour garantir les crédits aux PME

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane, 
a affirmé lundi à Alger que le 
ministère aspire à encourager 
les enseignants et chercheurs 
algériens résidant à l’étranger 
à contribuer au développement 
de la recherche scientifique 
dans les universités algériennes, 
en assurant “une formation 
qualitative” aux chercheurs 
et étudiants des différents 
établissements universitaires et 
de recherche.
Dans son allocution à l’ouverture 
de l’université d’été de la faculté 
de médecine de l’Université 
d’Alger 1 “Benyoucef 
Benkheda” qui durera trois jours, 
M. Benziane a souligné que “le 
ministère aspire à encourager 
les enseignants et chercheurs 
algériens résidant à l’étranger à 

contribuer au développement de 
la recherche scientifique dans les 
universités algériennes, et ce en 
assurant une formation qualitative 
au profit des chercheurs 
et étudiants des différents 
établissements universitaires et 
de recherche sur les plans cognitif 
et méthodologique”.
Cette contribution se répercutera 
“positivement” sur la qualité des 
recherches, études et articles 
publiés sur les plans national et 
international ce qui améliorera 
leur “lisibilité et visibilité”, a 
indiqué le ministre, ajoutant 
que son département ministériel 
œuvre “à associer les chercheurs 
algériens établis à l’étranger” 
à élaborer des programmes de 
formation pour les nouvelles 
Ecoles nationales supérieures, 
à l’instar de l’école nationale 
supérieure de mathématiques 
et l’école nationale supérieure 

de l’intelligence artificielle et 
prochainement l’école supérieure 
de la nanotechnologie”.
M. Benziane a estimé que 
l’organisation de ce genre 
d’actions contribuera “à la 
formation d’une nouvelle 
génération de jeunes talentueux, 
innovateurs et créateurs”, qui 
voient en le savoir un moyen 
de réaliser la renaissance 

tant escomptée et d’édifier 
l’économie du savoir basée sur 
l’intelligence et l’investissement 
dans la formation, la recherche et 
la généralisation du numérique, 
en sus de la promotion de 
l’intelligence artificielle et la 
maîtrise de la technologie.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de cette rencontre 
scientifique, le ministre a exprimé 

la disponibilité des enseignants 
et chercheurs algériens résidant 
à l’étranger “à participer à la 
formation, à accompagner l’élite 
parmi les étudiants doctorants”, 
affirmant que l’intérêt a été 
focalisé lors de cette université 
d’été sur les enseignants 
inscrits dans les filières de 
mathématiques, technologie 
et intelligence artificielle, 
en attendant l’organisation 
d’autres universités d’été sur des 
domaines divers à travers le pays.
Par ailleurs, le ministre a 
affirmé que la prochaine rentrée 
universitaire 2022-2023 verra 
l’ouverture d’une école nationale 
supérieure de la nanotechnologie 
au pôle universitaire de Sidi 
Abdallah, en plus des écoles 
nationales de mathématiques et 
d’intelligence artificielle ouvertes 
durant la saison en cours.

Une convention de 
coopération a été 
signée mardi à Alger 

entre le Fonds de garantie des 
crédits aux petites et moyennes 
entreprises (FGAR) et la 
Banque de développement 
local (BDL) visant à garantir 
les crédits d’exploitation au 
profit des propriétaires de 
PME.
La convention définit “les 
conditions et les modalités 
d’octroi des garanties 
financières liées aux crédits 
d’exploitation accordés par la 
BDL au profit des propriétaires 
d’entreprises et qui sont 
couvertes par le FGAR”.
Elle a été signée, au siège de la 
Direction générale de la BDL, 
par le directeur général de la 
banque, Youcef Lalmas, et le 
directeur général du FGAR, 
El-Hadi Temam, en présence 
du directeur de l’intelligence 
économique au ministère de 
l’Industrie, Mokdad Aggoune, 
et de cadres des deux 
établissements.
A cette occasion, M. Lalmas a 
précisé que “cette importante 
convention, première du 
genre dans le secteur financier 
et bancaire, permettra aux 
PME de garantir les crédits 
d’exploitation, en plus des 
crédits d’investissement”, 
ajoutant que le principal 
objectif de ce partenariat était 
“la promotion de l’économie 

nationale par le financement 
des investissements des 
petites et moyennes 
entreprises conformément 
aux orientations des hautes 
autorités du pays”.
Selon le responsable, la 
convention prévoit de 
“soutenir les entreprises qui 
souhaitent obtenir des crédits 
bancaires, mais qui n’ont pas 
les moyens de payer la garantie 
du projet”. Ces entreprises, 
a-t-il expliqué, “seront 
orientées par les agences de 
la BDL à travers l’ensemble 
du territoire national vers 
le FGAR, qui couvrira les 
risques liés aux crédits 
d’exploitation permettant aux 
entreprises le financement de 

l’achat de matières premières 
et la gestion de leur trésorerie 
et le financement initial 
de l’exportation dans le 
commerce extérieur”.
La convention prévoit 
également “l’octroi de 
garanties financières aux 
nouvelles PME où à celles 
qui souhaitent étendre 
leurs activités pour leur 
permettre d’accéder aux 
crédits bancaires”, a ajouté 
M. Lalmas, estimant que “le 
ciblage de ces entreprises, qui 
représentent plus de 90 % du 
tissu économique national, 
contribuera à l’inclusion 
financière et à la lutte contre 
l’économie parallèle”.
Dans ce contexte, il a indiqué 

qu’un travail sera mené, en 
coordination avec le FGAR, 
pour “activer” l’accès aux 
crédits d’exploitation de 
manière moderne et efficace, 
via un portail électronique 
permettant de soumettre et 
d’approuver en ligne des 
demandes de garantie des 
crédits d’exploitation.
De son côté, M. Temam 
a fait savoir que cette 
coopération entrait dans le 
cadre de “l’élargissement du 
partenariat à la garantie des 
crédits d’exploitation, qui est 
un nouveau service lancé par le 
Fonds en marge des travaux de 
la conférence nationale sur “la 
garantie financière” (24 mai 
2022), rappelant l’annonce 

par le ministre de l’Industrie, 
au cours de cette rencontre, 
du lancement officiel du 
service de garantie des crédits 
d’exploitation “pour s’adapter 
aux nouvelles mesures 
introduites par la nouvelle loi 
sur l’investissement et assurer 
un accompagnement optimal 
aux porteurs de projets à 
travers un accès facilité aux 
crédits bancaires”.
La Banque de développement 
local est le premier partenaire 
du Fonds de garantie 
des crédits aux petites 
et moyennes entreprises 
compte tenu du niveau des 
engagements financiers entre 
les deux établissements, a 
fait remarquer le responsable, 
rappelant que la BDL a été la 
première banque à signer une 
convention avec le FGAR, en 
2004, concernant les crédits 
d’investissement.
Le FGAR a accompagné 
3.505 entreprises, 586 d’entre 
elles ayant bénéficié de crédits 
auprès de la BDL, et ce, dans 
différents secteurs d’activités, 
pour une valeur totale des 
projets de plus de 34 milliards 
de dinars, avec une couverture 
bancaire par la BDL de 19,7 
milliards de dinars, garantis 
par le fonds à hauteur de 
10,4 milliards de dinars. Ces 
projets ont permis la création 
de 13.316 emplois.
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algérie/japon :
La coopération financière bilatérale évoquée

Chasse au corail :
L’activité en voie 

de réglementation

tébessa : 
Rénovation de la ligne ferroviaire 

minière entre Djebel El-Onk 
et Oued Kebrit

anade :
Accord sur les nouvelles procédures relatives 

à la mainlevée sur le matériel hypothéqué

Le ministre des Finances, 
Brahim Djamel Kassali, 
a reçu l’ambassadeur 

du Japon à Alger, Kono Akira, 
avec lequel il a discuté de la 
coopération financière algéro-
japonaise, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.
Lors de cette entrevue, tenue 
mercredi au siège du ministère 
des Finances, “il a été procédé 
à un tour d’horizon sur l’état de 
la coopération et des relations 
économiques et financières 
entre les deux pays, ainsi que 
les voies et moyens à même 
de les consolider”, selon le 

communiqué.
Les deux parties se sont, par 
ailleurs, félicitées des résultats 
obtenues récemment dans le 
cadre des négociations portant 
conclusion de l’accord de non 

double imposition, ainsi que 
de l’engagement des deux pays 
en vue de parachever, dans les 
meilleurs délais possibles, les 
procédures devant aboutir à la 
signature de cet accord.
Il a été convenu à cet égard, 
d’œuvrer conjointement au 
renforcement de l’arsenal 
juridique régissant la coopération 
économique bilatérale, 
notamment, dans le domaine 
de l’investissement par la 
conclusion d’un accord bilatéral 
sur la promotion et la protection 
réciproques des investissements.
Cette rencontre a constitué 

également une opportunité pour le 
ministre à l’effet de présenter une 
vue d’ensemble sur les réformes 
engagées par le gouvernement 
algérien pour l’amélioration du 
climat des investissements en 
Algérie, notamment, à la faveur 
de l’adoption récente d’un 
nouveau code d’investissement.
L’ambassadeur japonais a fait 
part d’un grand intérêt exprimé 
par nombre d’entreprises 
japonaises pour le marché 
algérien et ses potentialités, selon 
le communiqué.
Il a souligné à cet égard, 
l’importance accordée par ses 

potentiels investisseurs au 
développement du cadre juridique 
bilatéral.
M. Kassali a souligné les 
opportunités que recèlent le 
marché algérien et les possibilités 
de nouer des partenariats gagnant-
gagnant entre les opérateurs 
économiques des deux pays.
L’ambassadeur japonais a fait 
également part à l’occasion de 
cette entrevue, de la disponibilité 
de son pays à engager 
éventuellement une coopération 
financière pour accompagner 
les projets d’investissement en 
Algérie, ajoute le communiqué.

L’activité de la chasse 
au corail est en voie 
de réglementation, 

a indiqué jeudi le ministre du 
tourisme et de l’artisanat, Yacine 
Hammadi, à l’ouverture de la 
16e édition de la traditionnelle 
fête du bijou d’Ath Yenni, au 
Sud de Tizi-Ouzou.
Le ministre, qui a donné le coup 
d’envoi de cette manifestation 
dans le cadre d’une visite 
de travail et d’inspection 
à la wilaya, a évoqué avec 
les artisans exposants, les 
contraintes et perspectives du 
métier, et souligné, a ce propos, 
la “disponibilité” de l’Etat à 

apporter “tout son soutien” à son 
développement.
Revenant sur la pénurie de 
certaines matières premières 
utilisés par les artisans du 
bijou notamment, à l’exemple 
du corail, le ministre a relevé 
que cette matière existe “en 
abondance” en Algérie, mais 
qu’elle est “mal exploitée” 
jusque là.
Il a indiqué, a ce titre, que “le 
ministère de la pêche travaille 
à actualiser les textes et 
réglementer l’activité de chasse 
du corail pour assurer une 
meilleure disponibilité sur le 
marché”.

Le projet de rénovation 
de la ligne ferroviaire 
minière entre Djebel El-

Onk (extrême Sud de Tébessa) 
et Oued Kebrit (wilaya de 
Souk Ahras) a atteint un taux 
d’avancement des travaux de 
43%, a révélé mardi le directeur 
local des Transports, Mourad 
Kerif.
43% de la ligne minière entre 
Djebel El-Onk et Oued Kebrit 
longue de 176 km a été rénové 
et les travaux se poursuivent 
dans de ‘’bonnes conditions” 
sous la supervision de l’Agence 
nationale d’études et de suivi de 
la réalisation des investissements 
ferroviaires, a indiqué à l’APS le 
responsable.
Ce “projet stratégique” est 
l’un des plus importants 
investissements engagés dans 
cette wilaya frontalière et le 
plus grand projet ferroviaire 

à l’échelle nationale après 
l’Indépendance, a ajouté le 
responsable, sans préciser la date 
de réception du projet, inscrit 
dans le cadre de la préparation 
du lancement du mégaprojet 
d’extraction et de transformation 
de phosphate de la région de 
Bled El Hedba (Sud de Tébessa).
A terme, il permettra d’augmenter 
les capacités de transport de 
phosphate vers les diverses 
unités industrielles en plus de la 
sécurisation, la modernisation 
et l’électrification de cette ligne 
et la création d’emplois pour 
les jeunes de la région, a-t-il 
poursuivi.
Le projet a été divisé en deux 
tranches : la première entre 
Djebel El Onk et la gare de 
Tébessa sur 107 km et la seconde 
entre la gare de Tébessa et Oued 
Kebrit sur 69 km, a encore 
précisé le responsable local.

A rappeler que ce projet intégré 
d’exploitation du phosphate 
de la région de Bled El Hedba, 
qui mobilise 6 milliards 
dollars d’investissement, vise 
à consolider les capacités 
productives de l’Algérie qui 
occupe la troisième place à 
l’échelle mondiale en la matière.

Un accord a été conclu 
concernant les procédures 
légales régissant la 

mainlevée sur le matériel 
hypothéqué dans le cadre du 
dispositif de l’Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat (ANADE), 
a annoncé, lundi dans un 
communiqué, le ministère 
délégué chargé de la Micro-
entreprise.
L’annonce a été faite lors d’une 
réunion de travail présidée par 
le ministre délégué auprès du 

Premier ministre chargé de la 
Micro-entreprise, Nassim Diafat, 
avec les directeurs généraux 
des banques publiques, des 
représentants du ministère des 
Finances, le secrétaire général 
de la Chambre nationale des 
notaires, les représentants de 
l’Association professionnelle des 
banques et des établissements 
financiers (ABEF), en présence 
du directeur général par intérim 
de l’ANADE et des cadres du 
ministère et du Fonds de garantie 
des crédits aux PME (FGAR), 

note la même source.
Les procédures légales régissant 
la mainlevée sur le matériel 
hypothéqué dans le cadre du 
dispositif de l’ANADE ont été 
discutées durant cette rencontre, 
afin de permettre aux propriétaires 
des micro-entreprises de disposer 
du matériel et partant, relancer 
leurs projets ou changer la nature 
de leurs activités économiques, 
selon le communiqué.
Il a été convenu de mettre en 
place une procédure légale avec 
la Chambre nationale des notaires 

en mandatant ces derniers à 
travers tout le territoire national 
de superviser l’opération de vente 
du matériel hypothéqué et établir 
des actes de vente. Les banques 
publiques doivent, pour leur part, 

remettre le certificat de mainlevée 
sur le matériel dès le paiement 
des créances par les propriétaires.
Pour faciliter les financements 
accordés aux porteurs de projets 
suivant la formule de financement 
collectif, tous les éléments liés à 
cette nouvelle formule ont été 
examinés afin de permettre aux 
porteurs de projets de se constituer 
en groupes pour concrétiser les 
projets d’investissement dont la 
valeur dépasse 10 millions de 
DA, a-t-on souligné de même 
source.
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annaba / protection civile 
Les sapeurs-pompiers sur tous les fronts

Le  wali honore des agents de la protection civile

annaba /  nouvelle ville benmostefa benaouda 
Les bénéficiaires de nouveaux logements remettent les clés

 Ils font état de défauts relevés

annaba / tourisme 
Après des années de crise sanitaire…Rush  vers les postes 

frontières Tunisiens

De  nombreux estivants  
encourent des risques sur 
les plages se traduisant 

par des noyades, des personnes 
qui ne savent pas nager ou qui 
partent à l'aventure sans se soucier 
des dangers de la mer.  Parfois, de 
tragiques accidents surviennent 
sur les routes qui peuvent coûter 
la vie à des conducteurs, c’est 
pourquoi un dispositif important 
d’éléments de la protection civile 
a été mobilisé  civile à Annaba,   
pour étendre son déploiement 
à des actions de secourisme, 
de sensibilisation de mesures 

de préventives, notamment les 
plages et les endroits à risque, 
en cette saison estivale. Ces 
derniers  conjuguent leurs efforts 
pour que les renforts arrivent à 
temps et soient efficients.  En 
effet,  des centaines d'agents de 
la protection civile veillent jour 
et nuit le long de nos plages et 
des routes. Ils surveillent souvent 
les mouvements de certains 
baigneurs qui prennent des risques 
pour se baigner dans des endroits 
dangereux. Leur mission c'est 
d'être vigilants et d'assurer au plus 
vite les secours. En effet,  depuis 
le début de la saison  estivale, il a 
été enregistré quatre (4) noyades. 

La précaution est recommandée 
que ce soit pour les baignades 
où la route. Le citoyen doit se 
renseigner sur les particularités 
du site, la nature des vagues et 
des courants marins. Par ailleurs, 
le wali Berrimi Djamel Eddine a  
honoré récemment les pompiers 
qui ont répondu présent lors des 
incendies survenus en Tunisie. 
Rappelons que 30 camions de 
pompiers algériens  sont partis  
au poste frontalier de Tabarka-
Melloula en vue de soutenir les 
efforts déployés par les unités de 
la protection civile pour maîtriser 
les incendies qui se sont déclarés  à 
Borj Sedria et Djebel Boukornine. 

Enfin, l’intervention pendant 
les catastrophes naturelles reste 
l’une des priorités des pompiers. 
« Ces dernières années plus 

de 200 millions de personnes 
dans le monde ont souffert des 
catastrophes  naturelles entre 
incendies, inondations et séismes.

Les bénéficiaires des nouveaux 
logements publics locatifs AADL 
implantés dans la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’(Ex-
Draa Errich), dont les travaux ont 
été complètement achevés et leur 
livraison faite, il y a presque deux 
semaines, on apprend, selon une 
source fiable qu’ un bon nombre 
d'entre eux plus précisément 

ceux de la zone 2200 logements 
qui se sont acquittés déjà de 
leur dernière tranche ont remis 
aussitôt les clés lors de la visite 
de leurs logements sur les lieux 
« On a relevé certains défauts 
soit au niveau des raccordements 
des conduites de gaz et eau 
conformément  aux normes, ainsi 
que l'installation des placards 
et les serrures de condamnation 

des portes d'entrée », a-t-on fait 
savoir. D'ailleurs, les bénéficiaires 
ont fait un constat sur les points 
noirs relevés en espérant que ces 
travaux de réajustement seront 
achevés très prochainement. 
Pourtant, lors des visites des 
responsables de ce secteur et 
du wali, ces derniers ont mis en 
garde contre tout bricolage des 
entreprises en charge des projets.

La période des grandes 
vacances a bel et bien 
commencé, après 

notamment  l’affichage des  
résultats du BAC et BEM  Que 
doivent faire les jeunes et les 
moins jeunes  quand la plupart 
des localités ne disposent pas de 
piscines  et d’infrastructures de 
loisirs? Aussi, nombre de jeunes 
ont jeté leur dévolu sur les plages 
les plus proches de la région, 
comme celles, de Vivier ou El 
Kala, surtout pour  ceux qui ne 
peuvent pas se payer des séjours 
ailleurs.
Ce qui, pour nombre de jeunes et 
familles, est une opportunité à ne 
pas négliger, d'autant plus qu'une 
journée  leur permet de bronzer à 
moindre frais. 
Pour les plus nantis, c'est la 
destination vers la Tunisie qui 
est la plus privilégiée surtout 
avec l’ouverture des frontières. 

Généralement, les familles  
préfèrent les villes de   Sousse et 
Hammamet.
Selon quelques citoyens 
rencontrés dans une agence de 
voyage à Annaba  «Ce n'est 

pas tous les jours qu'on part en 
vacances…Quand l'occasion se 
présente, surtout après  des années 
de pandémie. Les professionnels 
du secteur de tourisme  ont déclaré  
que  ce créneau stratégique  

avait plongé dans une grave 
crise. Aujourd’hui, les hôtels à 
Annaba sont pris d’assaut, par 
les Algériens ou par les touristes, 
en hiver ce sont beaucoup plus 
des réservations d’hôtels pour la 

tenue de colloques ou séminaires 
au profit des professionnels, des 
experts en économie et de la 
médecine. Bien que l’affluence 
des touristes ne soit pas aussi 
importante qu’en Tunisie, en 
Algérie  les promotions et les 
offres ont  attiré un bon nombre 
de visiteurs. Des conventions 
ont été établies avec quelques 
entreprises économiques pour 
offrir des formations au profit des 
employés de l’hôtellerie. 
Pour les professionnels, le 
ministère a élaboré une feuille 
de route conjointe de sortie de la 
crise et de créer une commission 
mixte permanente qui constituera 
une enceinte de concertation 
continue, d'œuvrer à la création 
de l'Union du tourisme réunissant 
les syndicats professionnels 
qui représentent les métiers du 
tourisme. 

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah
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annaba / alimentation en eau potable
L’ADE annonce des perturbations 

de distribution d’eau potable 
dès mardi 02 Aout

annaba / santé
L’Hypertension artérielle : 

Une maladie contemporaine

annaba / Cadre de vie 
Les chiens errants prolifèrent 

et inquiètent les habitants 
de Bouzaaroura

annaba / Logements sociaux 
Les habitants des bidonvilles 

‘’Beni Lahmer’’        
 d’El Hadjar interpellent 

les autorités locales

L’unité locale de l’Algérienne 
des eaux (ADE) a annoncé  des 
perturbations dans l’alimentation 

en eau potable dès mardi 02 Aout, et 
ce, au niveau  de  plusieurs localités 
d’Annaba à savoir , El Hadjar , El Bouni, 
Sidi Amar , Seraidi, ainsi que la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda,  et ce à la 
suite d’une panne survenue sur le canal 

principal de diamètre 1000 mm, de la 
localité Guerguour de la wilaya d’El Tarf 
,a-t-on appris auprès de l’unité locale de 
l’Algérienne des eaux (ADE). 
La perturbation de la distribution de l’eau 
potable se poursuivra jusqu’à la réparation 
de cette panne. L’opération de distribution, 
selon les services de l’ADE, reprendra 
progressivement à travers les quartiers 
et les communes d’Annaba dès la fin des 
travaux. 

La pression artérielle élevée, ou 
hypertension, fait l’objet d’une 
consultation sur deux. Environ 

44% de la population est concernée par 
cette pression trop élevée du sang dans 
les artères. C’est une maladie chronique 
de plus en plus répandue dans notre pays. 
Ayant de multiples origines, la prévention 
et la prise en charge de cette maladie 
doivent être rapides sous peine de sévères 
complications. Mais des traitements et 
des mesures de préventives existent pour 
ne pas être démuni face à cette infection. 
En Algérie, on compterait environ dix 
millions d’hypertendus traités… Selon les 
spécialistes, Il existe divers facteurs qui 
font augmenter la tension artérielle. En 
adoptant certaines habitudes de vie saines, 
vous réduirez vos risques de souffrir 
d’hypertension. Comme l’hypertension 
artérielle ne s’accompagne généralement 
d’aucun symptôme, un nombre important 
d’hypertendus ignorent leur état. C’est 

d’ailleurs pourquoi on la surnomme le « 
tueur silencieux ». Elle constitue pourtant, 
lorsqu’elle n’est pas contrôlée, l’une 
des principales causes de complications 
cardiovasculaires, cérébrovasculaires 
ou neurodégénératives (infarctus du 
myocarde, AVC, maladie d’Alzheimer…), 
selon les avis des médecins. 
En effet, la tension artérielle monte chez 
certaines personnes, quand ces dernières 
consomment trop de sel. Par contre, elle 
diminue grâce à une alimentation pauvre 
en sel. Ainsi, il est important de limiter la 
quantité de sel consommé, et d’avoir une 
alimentation saine. Une bonne tension 
artérielle est favorisée par une alimentation 
équilibrée. Sans oublier ses effets pour tout 
l’organisme.  Il est primordial de ne pas 
fumer, et d’éviter de consommer du tabac 
et être actif et faire du sport  pour garder 
un poids sain et  réduire son stress au 
maximum car un stress chronique favorise 
l’hypertension artérielle. 

La localité ‘’Bouzaaroura’’, sise 
El Bouni est envahie ces derniers 
jours, par des canidés errants. Dès la 

tombée de la nuit, la population est soumise 
à un «couvre-feu» à cause du déplacement 
de plusieurs meutes qui écument la 
cité. Ces chiens qui se comptent par 
dizaines sillonnent les quartiers en quête 
de nourriture dans les amas d’ordures. 
Une situation qui commence à inquiéter 
sérieusement les habitants de la commune 
et qui refait surface à chaque saison 
chaude. Ces animaux errants peuvent être 
porteurs de maladies, surtout la rage qui ne 
se transmet pas uniquement par morsure, 
mais également par simple griffe ou salive. 
«L’effet des meutes de chiens  est très 

répandu dans nos cités. « Nous sommes 
angoissés par ce problème, notamment 
pour nos enfants, d’où la nécessité de 
relancer des campagnes d’abattage de 
ces bêtes avant que d’autres incidents ne 
surviennent», alerte un habitant victime 
d’une agression d’un chien, survenue 
il y a quelques semaines. Beaucoup de 
personnes prennent la précaution de se 
munir de bâtons pour dissuader ces bêtes 
menaçantes, mais ce n’est pas évident, 
fait remarquer un septuagénaire, qui tient 
mordicus
à faire sa prière du ‘’Fej’’ à la mosquée, 
“il existe toute sortes de chiens sauvages 
capables de s’attaquer à des adultes,  sans 
parler des enfants”.

Les habitants des bidonvilles de 
‘’Beni Lahmer’’ d’El Hadjar 
réclament des logements décents. 

Ces derniers  affirment avoir été bernés 
depuis des années avec seulement des 
promesses en l’air». «Nous sommes 
160 familles qui endurons un calvaire 
quotidien. Ces habitants demandent d’être 
relogés après des années d’attente dans 
des baraques vieilles de vingt années, 
selon certains témoignages recueillis 
sur place. Une mère nous a révélé que 
son fils marié et père d’enfants partage 
avec elle la même baraque». Une autre 
s’indigne « Mon fils me demande de 
fermer les yeux pour qu’il puisse changer 
ses vêtements ». « Nous sommes exclus 

du programme de relogement et pourtant 
nous vivons dans ces gourbis depuis belle 
lurette et nous subissons les mêmes aléas 
(humidité, saleté, poussière, infiltration 
d’eaux pluviales etc…) que les habitants 
des caves ou des terrasses ! », lance un 
homme qui réside au bidonville à la 
concorde depuis 2003.  Les occupants 
des habitations précaires ont exigé une 
solution rapide à leur situation précaire 
dont ils souffrent depuis plusieurs années. 
En hiver comme en été, c’est le martyre 
qu’ils endurent, indiquent-ils, alors que 
les responsables locaux continuent à leur 
faire des promesses sans même les tenir. 
Ces derniers lancent un appel de détresse 
au premier responsable de la wilaya afin 
qu’il puisse traiter leurs doléances.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Les ménages Annabis 
sont à la peine, ces 
derniers temps, surtout 

après la célébration de l’Aid 
El Adha  et  l’approche  de la 
rentrée scolaire  qui nécessite 
beaucoup de dépenses, vu la 
cherté des prix. Les familles 
avec plusieurs enfants doivent 
continuellement jongler avec 

les interminables dépenses, 
entre les charge et frais 
de factures, ajouté à cela 
l’alimentation, le transport et 
les frais  des cours particuliers, 
la coupe est pleine.  En effet, 
d’après notre source, il a été 
annoncé l’ouverture d’un souk 
errahma au niveau de l’avant-
port et les préparatifs sont en 
cours selon les responsables.

Car pour les citoyens la 
rentrée scolaire est devenue un  
cauchemar  pour les ménagères 
qui ne savent plus comment 
faire pour joindre les deux 
bouts, Aucun produit, ni denrée 
alimentaire  n’est épargné par 
cette folie des prix , mais chose 
qui est bien à Souk Errahma, 
c’est que les prix seront moins 
chers par rapport aux librairies.   

Il faut consacrer en moyenne 2 
millions pour s’approvisionner 
convenablement en toutes 
sortes de denrées alimentaires, 
les vêtements et les trousseaux 
scolaires, ce qui représente 
en soi un vrai challenge, 
car les dépenses liées à la 
consommation des ménages 
sont bien supérieures à ce 
budget.

annaba / Fournitures sCoLaires

Vers l’ouverture d’un souk Errahma pour la prochaine 
rentrée scolaire

La wilaya de 
Tamanrasset nourrit 
de larges ambitions 

de promouvoir les activités 
touristiques et la destination de 
cette région aux potentialités 
naturelles et archéologiques 
innombrables susceptibles de 
promouvoir l’investissement 
dans le tourisme saharien, 
d’appuyer l’économie 
locale et de contribuer à la 
diversification des ressources 
de l’économie nationale.
Baignée comme toute région 
du pays dans l’euphorie des 
festivités commémoratives du 
60ème anniversaire de la fête de 
l’indépendance, Tamanrasset 
est une destination privilégiée 
des touristes nationaux et 
étrangers, qui y affluent pour 
découvrir et apprécier la beauté 
et la richesse des sites naturels 
et archéologiques disséminés à 
travers la région de l’Ahaggar, 
extrême Sud du pays.
Ce flux, qui converge 
annuellement vers cette 
région touristique par 
“excellence”, est favorisé 
par ses énormes capacités 
attrayantes, tant naturelles et 
climatiques qu’historiques et 
archéologiques.
Situé à près de 80 km du chef-
lieu de wilaya à une altitude 
de 2.800 mètres du niveau de 
la mer, le mont de l’Assekrem 
est l’un des paysages naturels 
féeriques qu’offre le tumulus 
de l’Atakor, qui renferme 
aussi le cratère d’Ahrane, 
les cascades rocheuses et la 
source “Tahabort” d’où coule 
une eau cristalline.
Les cascades d’Imloulane, 
Issigrane et Tamarkret, ainsi 
que Oued-Afilal sont d’autres 
atouts naturels conférant 
à l’Assekrem le titre du 
meilleur site au monde pour 
l’observation du lever et 

coucher de soleil, et où se 
trouve aussi le fort de Charles 
de Foucault, érigé en 1910.
Le visiteur aura l’occasion 
de revenir sur les traces 
de Foucault, son fameux 
dictionnaire sur la culture 
orale targuie, ses manuscrits 
et mémoires, et de contempler 
les formes géométriques 
cylindriques des monts 
d’Ilmen, Tahat-Atakor, plus 
haut sommet de montagne 
en Algérie, ainsi que le mont 
d’Adriane surplombant la ville 
de Tamanrasset.
La richesse et le foisonnement 
des sites naturels et 
archéologiques ont valu à la 
région le pseudo de “Paradis 
géologique”, attribué par les 
archéologues pour mettre en 
valeur les phases historiques 
traversées par cette étendue 
désertique.
Ce parcours naturel aux 
nombreux atouts touristiques 
propose, en plus des plans 
d’eau et d’espaces verts 
vierges, des inscriptions et des 
dessins rupestres représentant 
des scènes de pâturage ou de 

chasse d’animaux disparus.
Ces facteurs d’attrait 
touristique sont confortés par 
l’existence de gravures de 
silhouettes d’êtres humains 
armés et d’autres sculptures 
en Tifinagh, gravées à travers 
les sites d’Aguenar, Aker- 
Aker, Tefedist, Tegumart, 
Adrar-Timssighane, Adrar-
Tikmetine, en sus du palais 
de la reine des touaregs 
Tinhinane, érigé dans la région 
d’Abalessa, et les vieux Ksour 
de Moussa Agh Amestane à 
Tamanrasset et Ksar El-Hadj, 
dans la région de Tazrouk.
A ces atouts naturels et 
archéologiques, viennent 
se greffer les activités de 
l’artisanat, dont notamment 
la bijouterie traditionnelle et 
la mégisserie, ayant marqué 
les activités d’artisans dont 
les Inadhen (bijoutiers), 
occupant des locaux à travers 
les communes de Tamanrasset 
et versés dans la réalisation 
d’une panoplie de produits et 
articles, dont les “Tizabatine” 
(boucles d’oreilles), Ahiguen 
(bracelet à pied), Tisseghine 

(bagues), et d’autres articles 
d’ornement dont Telkhoukam, 
Tirot et Adelal.
L’activité mégissière, 
fortement pratiquée par la 
femme targuie par souci 
d’assurer la pérennité de 
ces activités, consiste en 
la production de tentes, de 
sacs, “Agharkane” destinés à 
conserver la nourriture, en plus 
de la fabrication de souliers, 
sandales et autres ceintures en 
cuir.

De nouvelles structures 
d’accueil

 Les structures d’accueil de 
Tamanrasset ont été confortées, 
à la faveur de louables efforts 
déployés pour la promotion du 
secteur, par la réalisation d’une 
série de structures hôtelières, 
de loisirs et de services, 
appelés à confirmer la vocation 
touristique de la région et 
étoffer la capacité d’accueil et 
d’hébergement dans la wilaya 
qui recense actuellement 17 
structures d’accueil, dont huit 
(8) hôtels et neuf (9) campings 
d’une capacité de 1.019 lits, et 
90 agences touristiques.

Les services du secteur du 
tourisme fondent ainsi de 
larges espoirs sur les zones 
d’expansion touristique 
(ZET), établies actuellement à 
trois (3) ZET accueillant trois 
projets d’investissement, en 
plus de cinq (5) autres projets 
privés hors ZET, a indiqué le 
directeur du tourisme et de 
l’artisanat (DTA), Hib-Allah 
Ourzig.
Les propriétaires et 
responsables des agences 
s’impliquent, pour leur part, 
pour accompagner le secteur 
par la commercialisation des 
produits touristiques locaux, 
en mettant au point des circuits 
répondant à la demande des 
visiteurs et touristes de la 
région, a fait savoir, de son côté, 
le président de l’association 
des agences touristiques, 
Mohamed Zounga.
Le même responsable a 
souligné, pour ce faire, la 
nécessité d’une formation 
adéquate des personnels 
et affiliés du secteur, et 
l’utilisation des nouvelles 
technologies dans la gestion 
des programmes et activités 
touristiques et récréatives.
“Il est du devoir des acteurs du 
tourisme de booster le secteur 
et d’exploiter les potentialités 
de la région à l’effet de 
contribuer au développement 
local, à la diversification des 
opportunités d’investissement 
et à la création de richesses 
et d’emplois”, a-t-il 
recommandé.
Cet état de fait requiert, selon 
le responsable, la mise au 
point d’une nouvelle approche 
axée sur l’implication de 
tous les acteurs en vue de 
créer le climat idoine pour 
l’investissement, attirer les 
promoteurs et promouvoir le 
tourisme intérieur.               

taManrasset

Potentialités touristiques susceptibles de booster 
l’économie locale

Sihem Ferdjallah 



La Tunisie sort du référendum sur la Constitution 
plus divisée que jamais 

Zawahiri «n’est plus» 
Biden annonce la mort du chef d’Al-Qaïda

Des ingénieurs palestiniens manifestent pour contester 
l’autorité d’Abbas en Cisjordanie

Les Tunisiens apparaissent 
plus divisés que jamais 
après le référendum 

du 25 juillet sur la nouvelle 
Constitution. La ligne de fracture 
entre partisans et adversaires du 
président Kaïs Saïed traverse 
toutes les strates de la société.  
Les échanges apparaissent plutôt 
policés entre les intellectuels, 
bien qu’ils soient, sur le fond, 
sans concession, comme le 
montre l’édition du 28 juillet 
d’Assabah, quotidien de langue 
arabe, qui donne la parole à 
plusieurs contributeurs externes. 
Pro-Saïed déclaré, Faouzi 
Ennouri estime que «les 
résultats du référendum sont un 
coup de grâce pour ceux qui ont 
été écartés du pouvoir». Le taux 
de participation? «Un record 
au regard de l’absence d’enjeu 
politique direct.» Surtout, cette 
opération a montré selon lui 
«la véritable popularité de Kaïs 
Saïed». 
À l’opposé, Afif Bouni, un anti-

Saïed assumé, invite le président 
«à ne pas se tromper dans la 
compréhension» de l’issue du 
référendum. Ce spécialiste de la 
civilisation arabe considère que 
«ceux qui ont voté oui ont dit non 
à Ghannouchi» et que «ceux qui 
ont voté non ont dit qu’il n’est 
pas permis de remplacer une 

mauvaise Constitution par une 
autre mauvaise Constitution». 
Quant aux abstentionnistes, 
«ils désespèrent […] des Frères 
musulmans et n’attendent rien 
des promesses de Kaïs Saïed». 
Sur les réseaux sociaux, les 
échanges entre partisans et 
détracteurs du président sont 

d’une violence inouïe. Les 
premiers n’hésitent pas à injurier 
les seconds, qui donnent surtout 
dans la dérision.  
Les pays étrangers qui critiquent 
l’action du président tunisien 
en prennent aussi pour leur 
grade. Mokhtar Rassaa est 
un ancien directeur de la 

télévision nationale. Énervé 
par les déclarations très sévères 
des Américains Ned Price, le 
porte-parole du Département 
d’État, puis par celles d’Antony 
Blinken, le secrétaire d’État, 
après la proclamation des 
résultats du référendum, il a 
appelé à l’expulsion du nouvel 
ambassadeur américain, qui 
n’est pas encore arrivé en 
Tunisie. 
La discorde est tout aussi grande 
entre les politiques. Dans le 
camp présidentiel, l’euphorie 
prédomine. Brahim Bouderbala, 
bâtonnier de l’Ordre des avocats 
de Tunisie – l’une des trois 
personnalités chargée par Kaïs 
Saïed de piloter les travaux de la 
commission qui a travaillé sur le 
projet de nouvelle Constitution – 
considère que «les résultats du 
référendum étaient attendus, le 
taux de participation raisonnable 
et [que] les appels au boycott 
ont échoué». 

Le chef d’Al-Qaïda, 
l’Egyptien Ayman al-
Zawahiri, a été tué dans 

la nuit de samedi à dimanche 
en Afghanistan par une frappe 
de drone américain, a annoncé 
lundi en direct à la télévision le 
président américain Joe Biden. 
“Samedi, sur mes ordres, 
les Etats-Unis ont mené à 
bien une frappe aérienne sur 
Kaboul, en Aghanistan, qui a 
tué l’émir d’Al-Qaïda, Ayman 
al-Zawahiri”, a-t-il lancé lors 
d’une courte allocution depuis 
la Maison Blanche. 
“Justice a été rendue et ce 
dirigeant terroriste n’est plus”, a 
ajouté Joe Biden. 
Zawahiri était l’un des terroristes 

les plus recherchés au monde et 
les Etats-Unis promettaient 25 
millions de dollars pour tout 
renseignement permettant de le 
retrouver. Il avait pris la tête de 
la nébuleuse jihadiste en 2011, 
après la mort d’Oussama Ben 
Laden, tué par un commando 
américain au Pakistan. 
Introuvable depuis plus de dix 
ans, il était considéré comme 
un des cerveaux des attentats du 
11-Septembre, qui avaient fait 
près de 3.000 morts aux Etats-
Unis. 
Sa mort permettra aux familles 
de victimes tuées le 11 septembre 
2001 dans les tours jumelles 
du World Trade Center, à New 
York, et au siège du Pentagone 

près de Washington, “de tourner 
la page”, a déclaré le président 
démocrate. 
L’Arabie saoudite s’est pour 
sa part félicitée “de la mort du 
chef terroriste d’Al-Qaïda” 
responsable de “la planification 
et l’exécution d’odieuses 
opérations terroristes aux Etats- 
Unis, en Arabie saoudite et 
dans plusieurs autres pays du 
monde”, selon un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères. 
Deux missiles Hellfire
L’attaque au drone a été menée à 
l’aide de deux missiles Hellfire 
et sans aucune présence militaire 
américaine au sol, a précisé un 
responsable américain, preuve 

selon lui de la capacité des 
Etats-Unis “d’identifier et de 
localiser même les terroristes les 
plus recherchés au monde et de 
prendre des mesures afin de les 
éliminer”. 

Ayman al-Zawahiri avait été 
repéré “à de multiples reprises 
et pour de longues durées sur 
le balcon où il a finalement été 
touché” par la frappe dans la 
capitale afghane, a-t-il ajouté. 

Le Syndicat des ingénieurs 
palestiniens a annoncé 
l’intensification de son 

action de protestation, alors que 
des centaines de personnes ont 
manifesté lundi devant le siège 
du Premier ministre palestinien 
à Ramallah où les ministres 
se réunissaient pour la séance 
hebdomadaire du Cabinet.
Les manifestants réclament les 
droits financiers des ingénieurs 
publics et demandent au 
gouvernement de s’engager 
à mettre en œuvre l’accord 

financier signé entre les deux 
parties l’année dernière, ont 
déclaré des sources syndicales à 
Arab News.
Ils ont exigé la mise en œuvre 
de la décision du Cabinet, qui 
prévoit le versement d’une 
prime aux ingénieurs travaillant 
dans le secteur public à un taux 
de 120 %, similaire à celui des 
employés de la même catégorie.
Ils réclament également des 
récompenses pour les ingénieurs 
militaires et des allocations de 
logement pour les ingénieurs 

enseignants de quatrième 
niveau.
La présidente du syndicat, 
Nadia Habash, a déclaré lors 
du sit-in: «Nous exigeons que 
le Premier ministre descende de 
sa tour d’ivoire pour s’adresser 
à la masse d’ingénieurs qui 
réclament leurs droits.» 
Elle a exhorté le Premier 
ministre à «nous regarder et 
à s’adresser aux ingénieurs, 
à leur parler, à les écouter et à 
répondre à leurs demandes.»
Elle a appelé au respect de 

la justice et de l’équité pour 
les ingénieurs, et à la mise en 
œuvre de l’accord signé avec 
le gouvernement en 2014, 
affirmant que le gouvernement 
continuait d’ignorer leurs 
demandes et de les priver de 
leurs droits.
Elle a déclaré que le 
gouvernement avait intenté 
une action en justice contre les 
ingénieurs pour mettre fin à 
leurs grèves et rejeter l’accord.
Le syndicat s’est lancé dans une 
grève des ingénieurs généraux 

tout au long de la semaine 
dernière pour faire pression 
sur le gouvernement afin qu’il 
réponde à ses demandes.
Le 30 juillet, il a annoncé 
l’intensification de son action de 
protestation pour cette semaine.
Dans le cadre d’une série de 
grèves et d’interruptions de 
travail, que les ingénieurs 
ont menées dimanche, ils ont 
également quitté leur lieu de 
travail et sont restés au siège du 
syndicat.
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Nouvelle vague de chaleur en France, désormais totalement touchée 
par la sécheresse

Vers une inauguration imminente du projet de la route 
transsaharienne? 

La Russie trafique de l’or du Soudan pour financer
 la guerre, selon CNN

PARIS: Frappée par 
une troisième vague 
de chaleur estivale qui 

remonte et s’intensifie dans 
le sud du pays, la France est 
désormais entièrement frappée 
par la sécheresse, après le 
passage de Paris et sa petite 
couronne sous “vigilance”, 
conséquence d’un mois de 
juillet le plus sec jamais 
enregistré. 
La préfecture d’Ile-de-
France a placé en vigilance 
“sécheresse” Paris, les Hauts-
de-Seine, la Seine-Saint-Denis 
et le Val-de-Marne, rejoignant 
ainsi l’ensemble des autres 
départements métropolitains, 
déjà concernés. 
Une sécheresse qui s’aggrave 

alors que l’Hexagone vit sa 
troisième canicule en à peine 
deux mois, rendant encore plus 
perceptibles les conséquences 
du réchauffement climatique. 
“Un épisode de canicule se 
confirme pour le milieu de 
semaine, centré sur mercredi 
et jeudi avec des températures 
maximales entre 34 à 38 °C et 
localement 40°C”, a indiqué 
lundi soir Météo-France. 
En conséquence, quatre 
départements du Sud-Est 
(Ardèche, Drôme, Gard et 
Vaucluse) et les Pyrénées-
Orientales restent en vigilance 
orange. 
Cinquante autres départements, 
au sud d’une ligne allant de la 
Charente-Maritime jusqu’à 

l’Alsace, sont en vigilance 
jaune. 
“Mercredi, un pic de 
chaleur est attendu avec des 
températures maximales 
atteignant le plus souvent 34 à 
38 °C, et localement 39 à 40 °C 
sur le midi toulousain”, précise 
Météo-France, avant que l’axe 
chaud ne se décale jeudi vers 
le Nord-Est. 
Dans ce contexte, déjà propice 
à des feux de forêt inédits, un 
incendie a ravagé lundi “au 
moins 200 hectares” de maquis 
sur la commune de Santo-
Pietro di Tenda en Haute-
Corse, a indiqué à l’AFP un 
porte-parole des pompiers. 
Autre illustration des 
conséquences négatives, 

l’Ardèche a annoncé lundi 
l’installation en urgence de 
six climatiseurs au sein d’un 
Foyer de l’enfance à Privas, où 

“règne depuis des semaines” 
une “chaleur étouffante”, 
selon un communiqué de la 
collectivité. 

ALGER: Le 28 juin 
dernier, l’Algérie a 
accueilli les travaux 

de la 73e session ministérielle 
du Comité de liaison de la 
route transsaharienne (CLRT). 
Cette réunion a regroupé les 
ministres des pays concernés 
par cette route stratégique, soit 
la Tunisie, le Mali, le Niger, 
le Nigeria, le Tchad ainsi que 
des institutions financières 
nationales et internationales.  
Conçu, à ses débuts, comme un 
mégaprojet avec pour objectif 
de relier les pays du continent 
noir, et matérialiser l’idéal 
de la coopération, la route de 
l’Union africaine rebaptisée 
«route transsaharienne» 

approche désormais les cinq 
décennies de son existence. 
«J’ai donné plus de quarante 
ans de ma vie à ce projet, et 

je suis fier de tout ce qui a 
été fait jusqu’ici», déclare 
Mohamed Ayadi, secrétaire 
général du CLRT. Un projet 

toujours inachevé n’est-il 
pas, tout bien considéré, une 
utopie politique? Absolument 
pas, selon M. Ayadi. 
La route transsaharienne 
(RTS), toujours inachevée 
dans ses parties malienne et 
tchadienne, doit traverser 
l’Algérie (3 400 km), 
la Tunisie (900 km), 
le Mali (1 974 km), 
le Niger (1 635 km), le 
Tchad (900 km) et le Nigeria 
(1 131 km). Elle relie déjà 
deux capitales maghrébines, 
Alger et Tunis, et elle doit 
relier à terme quatre capitales 
subsahariennes: Bamako, 
Niamey, N’Djamena et Lagos. 
Les travaux de la RTS, 

commencés en 1975, «ont 
souvent été freinés, du 
fait de plusieurs facteurs», 
admet Mohamed Ayadi 
en précisant qu’il s’agit 
notamment du «manque 
de moyens financiers». Le 
Fonds koweïtien pour le 
développement économique 
a accordé en mars 2012 
un prêt de 5 milliards 
de francs CFA au Niger 
(1 franc CFA = 0,0015 euro) 
pour l’aménagement et le 
bitumage de l’axe reliant la 
ville d’Arlit à Assamaka, à 
la frontière avec l’Algérie. 
Ces travaux sont désormais 
achevés. 

KHARTOUM: Un réseau 
de chefs militaires russes 
et soudanais s’entendent 

pour piller les réserves et la 
production d’or de la nation 
africaine, permettant à Moscou 
de financer sa guerre actuelle 
en Ukraine dans un contexte de 
sanctions occidentales de plus en 
plus sévères, selon un rapport de 
CNN publié récemment.
Selon les sources du média 
américain, la Russie aurait 
effectué 16 vols au départ du 
Soudan, troisième producteur 
africain du métal précieux, au 
cours des 18 derniers mois.
CNN affirme qu’un lanceur 
d’alerte au sein de la Banque 
centrale soudanaise a montré aux 

journalistes la photo d’une feuille 
de calcul révélant que 32,7 tonnes 
n’avaient pas été comptabilisées 
en 2021. En utilisant les prix 
actuels, cela représente 1,9 
milliard de dollars d’or manquant, 
à 60 millions de dollars la tonne.
Le rapport indique même que ce 
chiffre pourrait être sous-estimé 
et que 13,4 milliards de dollars, 
soit 90 % de la production du 
pays, sont perdus chaque année 
par des biais illicites. CNN n’a 
pas pu vérifier ces chiffres dans le 
rapport.
Le rapport de CNN affirme 
que ce système est le résultat 
d’un accord avec les dirigeants 
militaires soudanais, de plus en 
plus impopulaires, en échange 

du soutien militaire de la Russie 
pour réprimer le mouvement pro-
démocratique du pays.
D’anciens et d’actuels 
responsables américains cités par 
CNN affirment que la Russie a 
activement soutenu le coup d’État 
militaire de 2021 au Soudan, qui a 
destitué un gouvernement civil de 
transition.
Il s’agissait d’un coup dur pour 
le mouvement pro-démocratique 
soudanais, qui avait renversé le 
président Omar al-Bachir deux 
ans auparavant.
Le reportage de CNN affirme que 
Yevgeny Prigozhin, un oligarque 
russe et allié clé du président 
Vladimir Poutine, est au cœur de 
ce pacte entre Moscou et la junte 

militaire de Khartoum.
Le média affirme disposer de 
factures montrant que le principal 
véhicule de Prigozhin au Soudan 
est une société sanctionnée par 

les États-Unis, Meroe Gold, qui 
extrait de l’or tout en fournissant 
des armes et des formations 
à l’armée et aux groupes 
paramilitaires du pays.
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En manque de temps de 
jeu et de prétendants à 
l’étranger, l’ailier droit 

agé de 20 ans, Ishak Boussouf, 
fait son retour en Algérie en 
s’engageant à titre de prêt avec le 
CR Belouizdad.
L’ancien joueur de l’ES Sétif 
vendu la saison dernière au club 
belge filiale de Manchster City, 
Lommel SK, a eu quelques 
problèmes avec le staff technique 
et les dirigeants après plusieurs 
blessures et s’est trouvé hors des 
plans de son coach durant les 
derniers matchs du championnat 

la saison dernière. Il a disputé 12 
matchs dont cinq comme titulaire 
pour un but et deux passes 
décisives en deuxième division 
belge.
Boussouf qui était dans le viseur 
de l’USM Alger et du MC Alger, 
s’est finalement dirigé vers le 
CRB où il a été prêté pour une 
saison avec une option d’achat.
Pour rappel le joueur qui a fait 
sensations il y’a deux saisons a 
signé un contrat de 5 ans et avait 
été transféré pour un montant 
approchant le million d’euro.

L’équipe nationale de 
football des moins de 
20 ans (U20) défiera 

son homologue égyptienne, 
mercredi au stade Emir Sultan 
Bin Abdelaziz d’Abha (19h00, 
algérienne), pour tenter d’arracher 
sa qualification à la finale de la 8e 
Coupe arabe de la catégorie qui 
se déroule en Arabie saoudite.
Qualifiée pour le dernier carré 
dimanche aux dépens de la 
Tunisie (1-0), l’équipe nationale 
aura à cœur de poursuivre son 

bonhomme de chemin dans cette 
compétition, et rééditer la même 
performance réalisée lors de la 
précédente édition en Egypte 
(2021), quant à elle avait atteint la 
finale, perdue face aux Saoudiens 
(2-1).
La mission des coéquipiers de 
Rahou Jores sera certainement 
difficile face à l’Egypte, 
considérée comme l’un des gros 
morceaux du continent africain, 
et qui a atteint les demi-finales en 
éliminant le Maroc (2-1), après 

avoir été menée au score.
Sur le plan des statistiques, 
les Egyptiens ont inscrit cinq 
buts contre un encaissé en trois 
matchs, alors que l’Algérie a fait 
mieux sur le plan offensif que les 
«Pharaons» en marquant six buts 
contre deux buts encaissés.
Outre la bataille du rectangle 
entre les 22 protagonistes, le 
sélectionneur national Mohamed 
Lacette et son homologue 
égyptien Mohamed Ouahba vont 
s’adonner à un duel tactique sur 

le banc de touche.
Dans l’autre demi-finale, l’Arabie 
saoudite, pays hôte et tenante du 
titre, sera opposée un peu plus tôt 
dans la journée à la surprenante 
équipe palestinienne au stade 
d’Abha (14h30).
Les Saoudiens, qui bénéficieront 
de la faveur des pronostics, ont dû 
aller jusqu’à la séance fatidique 
des tirs au but face au Yémen (0-0 
, aux t.a.b : 3-1) pour se qualifier 
aux demi-finales, idem pour la 
Palestine qui a écarté la Jordanie 

(1-1, aux t.a.b : 5-4).
La finale programmée 
initialement le samedi 6 août, 
a été décalée de 24 heures, et 
se jouera le dimanche 7 août au 
stade d’Abha (17h30).
Pour rappel, cette 8e édition a 
vu la participation de 18 pays, 
scindés en six groupes de trois 
équipes. Les premiers des 
groupes A, B, C, D, E, F ainsi que 
les deux meilleurs deuxièmes se 
sont qualifiés pour les quarts de 
finales.

Coupe arabe des u20/algérie-egypte :
Les Verts à 90 minutes de la finale

Mercato :
Boussouf quitte Lommel pour le CRB
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Sadio Mané met déjà tout le monde d’accord 
au Bayern Munich

Manchester united :
Cristiano Ronaldo a pris une grosse décision pour son avenir

La vedette portugaise a 
pris une décision : se 
trouver un nouveau club 

avant dimanche et le début de 
la Premier League. Mais ça 
s’annonce difficile.
Ce week-end, on a encore 
énormément parlé de Cristiano 
Ronaldo en Angleterre. Et pour 
cause, le Portugais a disputé 
son premier match de l’été 

avec les Red Devils, en plein 
feuilleton sur son avenir, lui qui 
voudrait tout faire pour quitter 
Old Trafford et trouver un club 
qui participe à la Ligue des 
Champions.
Une petite polémique au passage, 
puisque la vedette de la sélection 
portugaise a quitté le stade 
avant la fin du match, lui qui a 
été remplacé pour la seconde 

période. Et en Angleterre, ça 
n’a pas plu. Quoi qu’il en soit, 
le quotidien AS nous dévoile de 
nouveaux éléments sur l’avenir 
du joueur de 37 ans ce mardi.

Naples et l’Atlético, les deux 
options les plus crédibles

On apprend notamment qu’il 
s’était fixé une deadline pour 
trouver un club. Il souhaitait 
ainsi que son avenir soit réglé 

avant dimanche et le début de 
la saison des Red Devils, avec 
ce match face à Brighton pour 
la première journée de Premier 
League. Selon le journal, tout 
indique que ça ne sera pas le cas 
et qu’il démarrera la saison en 
tant que Mancunien, même s’il 
est fort probable qu’il ne dispute 
pas cette rencontre du 7 août.
Pour l’instant, toujours selon 

le média, les options les plus 
crédibles pour l’avenir du joueur 
restent l’Atlético et même 
Naples. Mais dans les deux 
cas, il faut vendre et libérer de 
l’espace pour l’ancienne star 
du Real Madrid. Autant dire 
que Cristiano Ronaldo risque 
de devoir prendre son mal 
en patience pendant un petit 
moment encore.

Recrue phare de l’été du 
Bayern Munich, Sadio 
Mané n’a pas manqué ses 

débuts. Décisif lors de la victoire 
des siens contre le RB Leipzig (5-
3) en Supercoupe d’Allemagne, 
le Sénégalais a déjà mis tout le 
monde d’accord. De bon augure 
pour le champion d’Allemagne 
en titre.
Un premier but, un premier 
trophée, les premiers éloges. Voici 
les débuts officiels de Sadio Mané 
(30 ans) avec le Bayern Munich. 
Arrivé en Bavière au cours de 
l’été, celui qui a récemment 
remporter le trophée du meilleur 
joueur africain de l’année lors des 
CAF Awards 2022 n’a pas tardé 
à se mettre en évidence sous la 
tunique bavaroise. Déjà buteur sur 
penalty pour son premier match 
amical, l’international sénégalais 
(91 sélections, 33 buts) a remis 
ça, samedi soir, à l’occasion 

de son premier match officiel 
en participant activement à la 
victoire contre le RB Leipzig (5-
3) en Supercoupe d’Allemagne.
Trouvé par Serge Gnabry, 
l’ancien attaquant de Liverpool 
a, en effet, inscrit le but du 2-0 
à la 31e minute à la conclusion 
d’un superbe mouvement 
collectif. Une entrée en matière 
idéale pour l’enfant de Sedhiou 
qui aurait même pu inscrire 
deux nouveaux buts, finalement 
refusés pour hors-jeu. Actif dans 
le jeu, le nouveau numéro 17 de la 
formation bavaroise n’aura donc 
pas mis beaucoup de temps à faire 
ses preuves. Pour le plus grand 
bonheur de Julian Nagelsmann, 
élogieux à son encontre, à l’issue 
de la rencontre.

Sadio Mané déjà loué dans
le vestiaire bavarois !

«Sadio Mané est simplement 
un joueur humble, terre-à-terre 

et exceptionnel qui défend très 
bien, travaille dur et pousse 
les garçons dans le vestiaire. Il 
nous fait extrêmement bien. Il a 
aussi marqué deux beaux buts, 
qui étaient malheureusement 
tous les deux hors-jeu. Il a une 
qualité exceptionnelle et c’est 
un gars exceptionnel», a ainsi 
reconnu le technicien de 35 ans. 
Sacré meilleur joueur africain 

de l’année aux CAF Awards, 
l’ex-buteur du FC Metz avait 
d’ailleurs, également, reçu les 
louanges d’Oliver Kahn, son 
nouveau président au Bayern 
Munich. «Nous sommes très 
heureux du prix pour Sadio Mané. 
Le Bayern Munich n’a jamais eu 
de footballeur africain de l’année 
dans ses rangs dans sa longue 
histoire, ce qui est un honneur 

particulier pour notre club».
Prêt à tout rafler avec l’ogre 
bavarois, Sadio Mané transmet 
ainsi sa culture de la gagne aux 
plus jeunes. Pour le reste, son 
intégration dans le vestiaire 
semble plus que réussie, en 
témoigne les récents propos de 
Lucas Hernandez, interrogé par 
Sport1 : «il nous a beaucoup 
impressionnés, et pas seulement 
à l’entraînement. C’est un gars 
incroyablement humble et 
sympathique qui s’est très bien 
intégré à nous en quelques jours. 
Bien sûr, cela aide que nous 
parlions autant français dans 
le vestiaire», a ainsi assuré le 
défenseur international tricolore 
de 26 ans. Entre bonheur, 
complicité, trophée et ambition, 
l’aventure bavaroise débute de la 
plus belle des manières pour le roi 
Sadio.
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réCHauFFeMent CLiMatique :

Le risque d'extinction de l'humanité serait sous-
estimé, selon une étude

Les conséquences es conséquences 
catastrophiques catastrophiques 
du changement du changement 

climatique, y compris celle climatique, y compris celle 
d'une potentielle extinction d'une potentielle extinction 
de l’humanité, ainsi que ses de l’humanité, ainsi que ses 
mécanismes ne seraient pas mécanismes ne seraient pas 
suffisamment pris au sérieux suffisamment pris au sérieux 
par les scientifiques, affirment par les scientifiques, affirment 
des chercheurs de l'Université des chercheurs de l'Université 
de Cambridge dans une étude de Cambridge dans une étude 
préoccupante.préoccupante.
Le risque d'extinction Le risque d'extinction 
de l’humanité a été de l’humanité a été 
"dangereusement sous-"dangereusement sous-
exploré". C’est l’alarmante exploré". C’est l’alarmante 
conclusion d’une étude conclusion d’une étude 
réalisée par des climatologues réalisée par des climatologues 
et publiée dans les Proceedings et publiée dans les Proceedings 
of the National Academy of of the National Academy of 
Sciences (PNAS) le 1er août Sciences (PNAS) le 1er août 
2022.2022.
L’équipe d’experts dirigée L’équipe d’experts dirigée 
par l'Université de Cambridge par l'Université de Cambridge 
(Angleterre) soutient que le (Angleterre) soutient que le 
monde doit commencer à se monde doit commencer à se 
préparer à ce qu’ils appellent préparer à ce qu’ils appellent 
la "fin du jeu climatique", un la "fin du jeu climatique", un 
scénario où le réchauffement scénario où le réchauffement 
climatique serait à climatique serait à 
l'origine d’une catastrophe l'origine d’une catastrophe 
apocalyptique. S’ils indiquent apocalyptique. S’ils indiquent 
toutefois que les probabilités toutefois que les probabilités 
restent faibles, être "aveugle restent faibles, être "aveugle 
aux pires scénarios est une aux pires scénarios est une 
gestion des risques au mieux gestion des risques au mieux 
naïve, au pire mortellement naïve, au pire mortellement 
insensée", écrivent-ils.insensée", écrivent-ils.

Une hausse des Une hausse des 
températures de 3 °C non températures de 3 °C non 

étudiéeétudiée
Ces dernières années, Ces dernières années, 
les climatologues ont les climatologues ont 
majoritairement étudié les majoritairement étudié les 
impacts d'un réchauffement impacts d'un réchauffement 
climatique d'environ 1,5 °C à 2 climatique d'environ 1,5 °C à 2 
°C au-dessus des températures °C au-dessus des températures 
observées en 1850, avant le observées en 1850, avant le 
début de l'industrialisation début de l'industrialisation 
mondiale. Ils en sont venus à mondiale. Ils en sont venus à 
la conclusion que maintenir les la conclusion que maintenir les 
températures à ces niveaux au températures à ces niveaux au 
cours du siècle aura de lourdes cours du siècle aura de lourdes 
conséquences sur l’économie conséquences sur l’économie 
mondiale, sans pour autant mondiale, sans pour autant 
causer la perte de l’humanité.causer la perte de l’humanité.
Dans l’étude récemment Dans l’étude récemment 
publiée, les chercheurs publiée, les chercheurs 
estiment quant à eux qu’un estiment quant à eux qu’un 
scénario avec une hausse scénario avec une hausse 
des températures de plus des températures de plus 
de 3 °C d’ici 2100, avec les de 3 °C d’ici 2100, avec les 
conséquences d’autant plus conséquences d’autant plus 
extrêmes que cela entraînerait, extrêmes que cela entraînerait, 
a été sous-estimé et trop peu a été sous-estimé et trop peu 
pensé.pensé.
Dans ce type de scénario, Dans ce type de scénario, 
ont-ils calculé à l'aide de ont-ils calculé à l'aide de 
modèles climatiques, environ modèles climatiques, environ 

2 milliards de personnes 2 milliards de personnes 
vivant dans les régions les vivant dans les régions les 
plus densément peuplées plus densément peuplées 
et les plus politiquement et les plus politiquement 
fragiles du monde subiraient fragiles du monde subiraient 
des températures moyennes des températures moyennes 
annuelles de 29 °C d'ici annuelles de 29 °C d'ici 
2070. Environ 30 millions 2070. Environ 30 millions 
de personnes habitant dans de personnes habitant dans 
le Sahara et sur la côte du le Sahara et sur la côte du 
Golfe seraient par exemple Golfe seraient par exemple 
concernées.concernées.
"Ces températures et leurs "Ces températures et leurs 
conséquences sociales et conséquences sociales et 
politiques [affecteraient] politiques [affecteraient] 
directement deux puissances directement deux puissances 
nucléaires et sept laboratoires nucléaires et sept laboratoires 
de confinement maximum de confinement maximum 
abritant les agents pathogènes abritant les agents pathogènes 
les plus dangereux. Il existe les plus dangereux. Il existe 

un sérieux potentiel d'effets un sérieux potentiel d'effets 
d'entraînement désastreux", d'entraînement désastreux", 
déclare dans un communiqué déclare dans un communiqué 
le co-auteur Chi Xu de le co-auteur Chi Xu de 
l'Université de Nanjing.l'Université de Nanjing.

Des effets d'entraînement Des effets d'entraînement 
encore mécomprisencore mécompris

Finalement, les scientifiques Finalement, les scientifiques 
indiquent que ce ne sont pas indiquent que ce ne sont pas 
seulement les températures seulement les températures 
élevées qui constituent un élevées qui constituent un 
problème, mais les effets problème, mais les effets 
combinés et d'entraînement combinés et d'entraînement 
de ce qu’ils surnomment les de ce qu’ils surnomment les 
"quatre cavaliers" de la "fin du "quatre cavaliers" de la "fin du 
jeu climatique" : la famine et jeu climatique" : la famine et 
la malnutrition, les conditions la malnutrition, les conditions 
météorologiques extrêmes, météorologiques extrêmes, 
la guerre et les maladies. Des la guerre et les maladies. Des 
risques difficiles à analyser et risques difficiles à analyser et 

associés à la fragilité sociétale, associés à la fragilité sociétale, 
étudiés séparément mais peu étudiés séparément mais peu 
conjointement, estiment-ils.conjointement, estiment-ils.
S’il y a (presque) consensus S’il y a (presque) consensus 
sur le fait que la crise sur le fait que la crise 
climatique aggrave voire climatique aggrave voire 
entraîne des conflits entraîne des conflits 
préexistants, nul ne sait ce que préexistants, nul ne sait ce que 
des niveaux de réchauffement des niveaux de réchauffement 
plus élevés encore pourraient plus élevés encore pourraient 
avoir comme impact. Il est avoir comme impact. Il est 
probable que les effets soient probable que les effets soient 
exponentiels.exponentiels.
Selon les experts, il serait vital Selon les experts, il serait vital 
de se concentrer davantage de se concentrer davantage 
sur l'"effet domino", c’est-à-sur l'"effet domino", c’est-à-
dire les points de bascule où dire les points de bascule où 
l'augmentation de la chaleur l'augmentation de la chaleur 
déclenche un autre événement déclenche un autre événement 
naturel qui fait d’autant plus naturel qui fait d’autant plus 

monter les températures. monter les températures. 
Par exemple, les émissions Par exemple, les émissions 
de méthane provenant de la de méthane provenant de la 
fonte du pergélisol ou encore fonte du pergélisol ou encore 
les forêts qui deviennent les forêts qui deviennent 
émettrices de carbone au lieu émettrices de carbone au lieu 
de l'absorber.de l'absorber.

Étudier les "pires Étudier les "pires 
scénarios" pour mieux les scénarios" pour mieux les 

éviteréviter
Afin d’évaluer les risques, les Afin d’évaluer les risques, les 
auteurs de l’étude demandent auteurs de l’étude demandent 
ainsi au Groupe d'experts ainsi au Groupe d'experts 
intergouvernemental sur intergouvernemental sur 
l'évolution du climat (GIEC) l'évolution du climat (GIEC) 
de réaliser un rapport spécial de réaliser un rapport spécial 
sur les conséquences des sur les conséquences des 
changements climatiques changements climatiques 
"catastrophiques", afin de "catastrophiques", afin de 
galvaniser la recherche et galvaniser la recherche et 
d'informer le grand public d'informer le grand public 
— quitte à lui faire peur. — quitte à lui faire peur. 
D’après eux, étudier les D’après eux, étudier les 
"pires" scénarios pourraient "pires" scénarios pourraient 
permettre d’envisager les permettre d’envisager les 
options d'urgence, et de rendre options d'urgence, et de rendre 
ainsi ces possibilités moins ainsi ces possibilités moins 
probables.probables.
La meilleure façon de résumer La meilleure façon de résumer 
notre article est qu'il s'agit d'un notre article est qu'il s'agit d'un 
appel à considérer et à étudier appel à considérer et à étudier 
sérieusement les scénarios sérieusement les scénarios 
catastrophiques plausibles du catastrophiques plausibles du 
changement climatique [...] changement climatique [...] 
Nous en savons le moins sur Nous en savons le moins sur 
les scénarios qui comptent les scénarios qui comptent 
le plus — Luke Kemp, le plus — Luke Kemp, 
auteur principal de l’étude auteur principal de l’étude 
et chercheur au Centre pour et chercheur au Centre pour 
l'étude des risques existentiels l'étude des risques existentiels 
(CSER) de l'Université de (CSER) de l'Université de 
Cambridge.Cambridge.
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Nouvelle 
interface de 

Gmail, comment 
l’activer ?

Cette nouvelle fuite donne une date 
de lancement au Google Pixel 7 Pro

Attention à CloudMensis, ce nouveau 
spyware qui cible les utilisateurs de Mac

Gmail se refait officiellement 
une beauté. Le 27 juillet 
2022, Google a annoncé 

le déploiement progressif de la 
nouvelle interface de son service 
de messagerie.
Son objectif : faciliter la navigation 
entre les différents outils proposés 
par la firme de Mountain View. 
Voici comment l’activer.
Comment activer la nouvelle 
interface de Gmail ?
Depuis février, Google propose de 
tester une nouvelle interface pour 
Gmail. Après des mois de test, ce 
design flambant neuf est enfin 
déployé à grande échelle, mais 
progressivement. Si l’entreprise 
ne l’active pas encore par défaut 
pour tous les utilisateurs, tout 
le monde pourra dans les jours 
à venir accéder à la nouvelle 
interface en choisissant l’option 
dans les paramètres de Gmail. La 
priorité est néanmoins donnée aux 
professionnels et aux entreprises. 
Pour l’activer, c’est très simple :
•Cliquez sur l’icône des Paramètres 
en forme d’écrou, en haut à droite
• Sélectionnez l’option « Essayer le 
nouvel affichage Gmail »
• Actualisez Gmail et vous voilà 
avec la nouvelle interface.
Notez que vous pouvez revenir 
à l’affichage initial en répétant 
la même procédure, mais en 
sélectionnant « Revenir à 
l’affichage Gmail d’origine ». 
Qu’est-ce qui change avec ce 
nouveau design ? Il propose 
avant tout une nouvelle esthétique 
marquée par une colonne  latérale 
verticale située à gauche de l’écran 
et séparant les différents services 
Google Spaces, Google Meet et 
Google Chat.

À vos agendas, on 
connaît désormais 
les dates de pré-

commande et de sortie des 
prochains smartphones de 
Google.
C’est la même histoire 
chaque année : Google 
est incapable de garder le 
moindre secret autour de ses 
futurs produits.
Un lancement calé pour le 13 
octobre ?
La firme américaine semble 
en avoir conscience et n’a 
pas hésité dès le mois de mai 
dernier à partager des visuels 
de ses nouveaux Pixel 7 et 
Pixel 7 Pro afin d’anticiper la 
publication de photos volées.
Entre-temps on a toutefois 
appris de nombreuses 

informations sur la fiche 
technique de ces prochains 
smartphones, comme les 
capteurs photo utilisés 
par Google, mais restait à 
connaître la date de sortie de 
ces appareils.
C’est désormais chose faite 
à en croire les indiscrétions 
du site FrontPageTech qui 
annonce dans ses colonnes 
une date de lancement pour 
le jeudi 13 octobre prochain. 
Les pré-commandes 
démarreraient quant à elles 
le 6 octobre, qui pourrait 
aussi être la date choisie 
par Google pour présenter 
sa future gamme de 
smartphones au grand public 
lors d’un évènement diffusé 
en ligne.

Les dates ne seraient pas 
calées à la journée près mais 
le créneau indiqué semble 
juste si l’on se réfère aux 
précédentes annonces du 
fabriquant. Ce dernier a en 
effet l’habitude d’annoncer 
ses smartphones au début du 

mois d’octobre de chaque 

année.

Rendez-vous est donc pris 

à ces dates pour découvrir 

précisément ce que nous 

proposera Google avec ses 

Pixel 7 et Pixel 7 Pro.

Traditionnellement, les 
utilisateurs de Mac 
sont moins exposés 

aux virus et menaces que 
leurs homologues sur PC. 
Cependant, ils sont loin 
d’etre immunisés et une 
nouvelle faille a d’ailleurs 
été identifiée ciblant 
exclusivement ces derniers
Dans un article du 19 juillet 
dernier, les chercheurs ESET, 
spécialistes de la sécurité 
informatique, détaille la 
découverte d’un nouveau 
spyware qu’ils baptisent 
CloudMensis.
Comment CloudMensis agit-

il ?
En bon logiciel espion, 
CloudMensis s’installe, à 
l’insu de l’utilisateur, et se 
dissimule pour chercher à 
collecter des données sur 
l’ordinateur cible en toute 
discrétion. Les experts 
d’ESET l’ont appelé 
ainsi parce qu’il se sert 
de différents services de 
stockage dans le cloud et 
identifie ses dossiers grâce à 
des noms de mois.
Dans son article, le 
chercheur Marc-Étienne 
Léveillé assure qu’il ignore 
comment le logiciel est 

distribué. Compte tenu du 
peu de présence relevée, 
l’expert laisse à penser que 
CloudMensis est un logiciel 
espion ciblé. Son but ne serait 
donc pas de collecter un 
maximum de données grand 
public, mais plutôt de voler 
les informations d’objectifs 
identifiés et représentant un 
intérêt particulier.
CloudMensis pourrait utiliser 
39 commandes différentes 
ayant notamment pour objet 
de récupérer tout type de 
données dignes d’intérêt 
: documents, captures 
d’écran, pièces jointes de 
courriel ou encore des suites 
de caractères saisies sur le 
clavier. 
Qui est concerné et comment 
l’éviter ?
Il semblerait que 
CloudMensis intervienne 
par le biais de 3 prestataires 
de stockage dans le cloud 
différents : pCloud, Yandex 
Disk et Dropbox. En effet, 
des jetons d’identification de 
ces logiciels ont été retrouvés 

dans les extraits de code 
analysés par le chercheur.
Cependant, comme nous 
l’avons précisé plus haut, 
ce spyware ne semble pas 
destiné au grand public. 
Selon l’auteur de l’article, 
le meilleur moyen d’éviter 
d’être infecté par le spyware 
revient, avant tout, à 
maintenir sa machine à jour 
des dernières versions des 
clients de stockage dans 
le cloud et de macOS et 
d’installer un antivirus pour 
la plateforme d’Apple.
Apple a d’ailleurs annoncé 
sa prochaine mouture du 
système d’exploitation 
du Mac. Baptisée macOS 
Ventura, cette mise à jour 
devrait sortir à l’automne 
2022 et intégrera un mode 
isolement (lockdown mode) 
qui réduira drastiquement les 
fonctionnalités de l’appareil 
pour le protéger en cas de 
risque imminent. Cette 
nouvelle protection sera 
disponible sur Mac, mais 
aussi sur iPhone et iPad.
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Chaque été, les 
vacanciers redoutent 
l’apparition des 

méduses sur les plages. Les 
piqûres, non mortelles en 
France, restent néanmoins 
douloureuses et peuvent 
provoquer  brûlures et  
démangeaisons. Apprenez 
les bons réflexes pour les 
soulager.
Au grand dam des vacanciers, 
les méduses s’invitent de 
plus en plus souvent sur nos 
plages, et logiquement la 
fréquence de leurs piqûres 
augmente. Et l’été 2022 
n’échappe pas à la règle : des 
méduses pélagiques, celles 
qui sont les plus urticantes, 
ont fait leur apparition 
sur de nombreuses plages 
méditerranéennes dès la mi-
juin.

A quoi ressemble la 
douleur après une piqûre 

de méduse ?
La méduse possède des 
cellules urticantes, appelées 
cnidocytes, présents sur 
les tentacules,  mais aussi 
parfois sur l’ensemble de la 
méduse.qui, au contact d’un 
«prédateur», envoient un 
liquide venimeux.
La douleur provoquée 
par la piqûre de méduse 
est semblable à une 
décharge électrique. 
Elle s’accompagne 
immédiatement d’une 
sensation de brûlure, 
d’intensité variable selon 
la personne et l’espèce, 
suivie de démangeaisons. 
Si vous réunissez tous ces 
symptômes, c’est que vous 
avez probablement été piqué 
par une méduse.
Bien réagir quand un enfant 
se fait piquer par une vive
On y pense moins qu’aux 
brûlures de méduses, mais, 
pendant les séjours en bord 
de mer, il arrive de se faire 
piquer par une vive. Ces 
poissons, qui sont présents 
sur la totalité du littoral 
français, restent la plupart 
du temps enfouis  sous le 
sable à faible profondeur, ne 
laissant que leurs yeux et leur 
mâchoire dépasser, ce qui 
les rend presque invisibles. 
Lorsqu’on marche sur l’une 
d’elle ou que l’on pose la 

main dessus, la vive active 
son épine dorsale pour se 
protéger. C’est par cette épine 
qu’elle pique et injecte son 
venin, ce qui peut être très 
douloureux, mais rarement 
grave. Si un enfant se fait 
piquer, il faut le faire sortir 
calmement de l’eau. Il faut si 
possible mettre le pied (ou la 
main) dans une bassine d’eau 
chaude pendant au moins 
15 minutes, ou la chauffer 
avec un sèche cheveux, car 
l’intensité du venin de la 
vive diminue avec la chaleur. 
Il faut également nettoyer et 
désinfecter la plaie. Dans 
tous les cas, le mieux est 
de prévenir les sauveteurs 
présents au poste de secours.
Les solutions sont 
nombreuses pour entretenir 
sa santé même en vacances. 
Crédit Agricole vous 
accompagne et vous livre 
ses conseils pour profiter 
sereinement de l’été entre 
amis ou en famille, avec 
vos enfants et petits-
enfants. Pour vous sentir 
pleinement en confiance, en 
toutes circonstances, pensez 
à souscrire à une bonne 
couverture santé. Découvrez 
les complémentaires santé 
Crédit Agricole et choisissez 
une offre adaptée à vos 
besoins et à votre budget.  
Comment réagir en cas de 
piqûre ?
Immédiatement
• Sortez de suite de 
l’eau : la douleur pourrait 
vous faire paniquer, et vous 
risqueriez de vous noyer.
• Retirez avec 
précaution les fragments de 
tentacules restant sur la peau 
à l’aide d’un objet fin tel un 
couteau ou un bout de carton.
• Vous pouvez aussi 
déposer du sable mouillé sur 
la zone, gratter légèrement, 
pour retirer plus facilement 
les filaments urticants sans 
les casser.
• Rincez abondamment 
la plaie avec de l’eau de mer. 
Bannissez l’eau douce sous 
peine de raviver la douleur.
• Vous pouvez 
également approcher de la 
plaie une source de chaleur 
tel un mégot de cigarette. En 
effet, le venin de la méduse 

est thermolabile : il se se 
dissout à la chaleur.
• Le vinaigre constitue 
aussi une solution, surtout 
qu’on en trouve assez 
facilement dans les postes 
de secours des plages. Il 
contient de l’acide acétique 
qui permet de décoller les 
filaments sans les faire 
éclater.
• Consultez un 
médecin en cas de piqûre 
sur le visage ou de réaction 
allergique (gêne respiratoire 
notamment).
• Informez les 
autorités de la présence de 
méduses. Ils se chargeront 
d’alerter les baigneurs.
Par la suite, à la maison
• Une fois rentré à la 
maison,désinfectez la plaie 
avec une compresse stérile 
imbibée d’antiseptique.
• En cas de réaction 
modérée, appliquez une 
pommade antihistaminique 
disponible sans ordonnance 
en pharmacie.
• Si la sensation de 
brûlure persiste après 48 h, 
consultez un médecin qui 
pourra prescrire une crème à 
base de corticoïde.
• Dans tous les cas, 
surveillez l’évolution 
de votre piqûre les jours 
suivants.
• Chez les personnes 
à terrain allergique, la 
vigilance s’impose : une 
forte réaction allergique peut 
se produire après plusieurs 
piqûres.
Ce qu’il ne faut pas faire 
après une piqûre de méduse
• Ne rincez pas la 
piqûre avec de l’eau douce 
(inutile donc de vous 
précipiter sous la douche de 
la plage) car cela aurait pour 
effet d’éclater les cellules 
restantes et de libérer le 
venin.
• Ne sucez pas la 
blessure pour aspirer le 
liquide urticant.
• N’appliquez pas 
d’alcool.
• N’incisez pas la 
blessure, ne la faites pas 
saigner.
• Ne posez pas de 
garrot.
• La plupart des 

médecins déconseillent 
d’uriner sur la plaie en raison 
des risques de surinfection.
• Ne touchez pas une 
méduse morte échouée sur 
la plage car les cellules 
urticantes continuent de 
piquer.

Pourquoi une 
recrudescence des méduses 

?
Des océans dépeuplés de 
poissons sous la déferlante 
de méduses, la prédiction 
de Jules Vernes dans «Vingt 
mille lieues sous les mers» 
serait-elle juste ? Les 
scientifiques ont tendance à 
le penser depuis ces dernières 
années, toutes décrétées 
«années des méduses».
Cette prolifération relève 
d’une combinaison complexe 
et encore mal comprise 
de facteurs climatiques et 
d’actions d’origine humaine 
:
• la surpêche de thon, 
principal prédateur de la 
méduse, mais aussi surpêche 
de petits poissons comme 
la sardine et le hareng qui, 
en se nourrissant des oeufs 
et des larves de méduses, 
contribuent à réguler leur 
développement  ;
• la diminution de 
la présence des prédateurs 
naturels de la méduse : le 
thon, mais aussi la tortue de 
mer Luth (qui ne trouve plus 
d’endroits pour pondre), le 
poisson-lune (Mola-mola)
• les 
dysfonctionnements 
écologiques dus au 

réchauffement climatique : 
les méduses se multiplient 
avec la pollution et 
l’augmentation de la 
température de l’eau.
Comme l’explique Jacqueline 
Goy, attachée scientifique à 
l’Institut Océanographique 
de Paris, sur le site de La 
Chaîne Météo (source 1), « 
l’impact du réchauffement 
se manifeste plutôt par une 
croissance plus rapide : les 
méduses vont arriver plus 
vite à maturité sexuelle, elles 
vont donc se reproduire plus. 
Au lieu d’attendre 1 an pour 
se reproduire, elles vont le 
faire au bout de 6 ou 8 mois. 
»

Comment réagir en cas 
d’invasion de méduse sur 

la plage ?
En cas de forte prolifération 
de méduses sur nos côtes, 
l’accès des plages touchées 
est généralement interdit. 
On peut trouver également 
le drapeau rouge «baignade 
interdite» qui indique, entre 
autres, une pullulation de 
méduses.
Certaines villes de la Côte 
d’Azur avaient installé des 
filets antiméduses. Une 
expérience qui ne s’est pas 
révélée concluante, jugée 
trop coûteuse ou pas assez 
efficace. Selon France 
3 Provence-Alpes-Côte 
d’Azur en 2020, seules cinq 
plages en seraient encore 
équipées.

Méduse : 
que faire en cas de piqûre ?
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L’été, nos cheveux 
ont besoin 
d’un peu plus 

d’entretien que le 
reste de l’année. Aussi 
agréables que soient 
le soleil et la mer, ils 
contribuent également 
à rendre nos cheveux 
secs et cassants. Les 
astuces pour prendre 
soin de notre chevelure 
sont donc plus que 
bienvenues à cette 
période de l’année. 
La dernière en date ? 
Se laver les cheveux à 
l’envers. À en croire 
les professionnels, cette 
technique garantirait un 
nettoyage plus profond, 

apporterait plus de 
volume et permettrait 
d’espacer davantage 
les lavages. De bonnes 
raisons d’essayer.
COMMENT SE LAVER 
LES CHEVEUX À 
L’ENVERS ?
Selon le coiffeur et 
maquilleur Aaron Barry, 
interviewé par la version 
néerlandaise du ELLE : 
« L’arrière de la tête est 
généralement la zone 
que les gens oublient. 
Ils ont tendance à se 
concentrer sur le dessus, 
mais la plupart de nos 
cheveux se trouvent à 
l’arrière de la tête. » De 
son côté, la rédactrice 

beauté senior de « Well 
+ Good », Zoë Weiner 
recommande de « 
mouiller ses cheveux 
à l’endroit et de mettre 
la tête en bas une fois 
que toute la chevelure 
est bien trempée ». 
Un conseil efficace 
pour éviter de passer 
trop de temps la tête à 
l’envers et d’éviter de se 
retrouver avec de l’eau 
dans le nez. Une fois 
le shampoing terminé, 
il suffit d’appliquer 
le reste de ses soins 
capillaires de la manière 
la plus basique qu’il 
soit. On prend note.

Composée de sodium, 
la transpiration du 
visage a tendance à 

sensibiliser la peau. Résultat 
: l’été, quand la température 
grimpe et que l’on sue de 
manière plus importante, il 
est utile de choisir des soins 
très doux qui ne causeront 
pas d’irritations.
La transpiration du visage 
est causée par de nombreux 
facteurs, parmi lesquels 
les fortes chaleurs, l’effort 
physique ou encore les 
montées de stress. Il s’agit 
d’un phénomène normal, 
essentiel à l’organisme, 
qui permet de réguler la 
température corporelle, 
mais aussi de se débarrasser 
de composants considérées 
comme des «déchets». 
Les glandes sudoripares 
eccrines et apocrines qui 
sont présentes dans la 
couche profonde de la peau 
s’activent et provoquent la 
transpiration des aisselles, 
des paumes des mains, des 
pieds, du cuir chevelu ou 

encore du visage.
Mais lorsque vous transpirez 
du visage, n’avez-vous 
jamais remarqué que votre 
peau devenait plus sensible 
? La dermatologue Marisa 
Garshick, interrogée par 
le média Well and Good, a 
expliqué ce phénomène : 
la sueur est un irritant qui 
peut sensibiliser la peau 
notamment à cause de sa 
teneur en sodium et autres 
composés comme l’urée et 

l’acide lactique. Or, «si la 
peau semble plus réactive, 
il est possible que votre 
routine soit plus irritante 
que d’habitude”, indique la 
spécialiste.
Des formules plus douces 
pour éviter les irritations
Ainsi, surtout en cette 
période estivale pendant 
laquelle les températures 
grimpent et qu’il n’est 
pas rare de transpirer 
excessivement du visage, 

le médecin recommande 
d’adapter sa routine beauté 
avec des formules plus 
douces et respectueuses 
de la peau. Cela permettra 
d’éviter l’apparition 
de rougeurs, de petites 
plaques de sécheresses, de 
sensations de tiraillement ou 
d’inconfort. “Il est souvent 
préférable de s’en tenir à des 
nettoyants plus doux qui se 
débarrassent efficacement 
de l’accumulation de 

l’huile, de la saleté sans 
agresser l’épiderme”, 
explique la spécialiste qui 
recommande notamment 
une formule contenant des 
céramides pour renforcer 
et soutenir la barrière 
cutanée sans décaper la 
peau. Elle mentionne le 
nettoyant hydratant pour 
le visage de CeraVe. “Cela 
signifie également que vous 
devez masser le nettoyant 
sur votre visage avec 
précaution, ne frottez pas 
vigoureusement” précise-
elle.
Autre conseil : l’experte 
conseille d’avoir la peau 
complètement sèche avant 
d’utiliser des ingrédients 
potentiellement irritants 
comme l’acide glycolique 
ou les rétinoïdes. «Lorsque 
votre peau est mouillée, cela 
peut rendre les actifs plus 
susceptibles de s’infiltrer, 
ce qui peut également les 
rendre plus agressifs pour 
la peau».

Se laver les cheveux à l’envers est la nouvelle astuce pour 
plus de volume

TranspiraTion du visage : 

pourquoi elle sensibilise la peau et comment éviter 
les irritations
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Le spectacle « Nmout Alik « de Lamine Nahdi, d’après 
un texte de Moncef Dhouib, programmé dans le cadre 
de la 37ème édition du festival international de Gabès 
devra avoir lieu dans sa date prévue, le 9 août prochain.
Dans un communiqué publié, dimanche soir, le comité 
directeur du festival a indiqué sa détermination à 
maintenir le spectacle partant de sa profonde conviction 
quant à «l’importance de cet artiste et en reconnaissance 
à son œuvre et son rôle dans l’enrichissement des 
productions dramatiques et humoristiques en Tunisie».
Le comité organisateur appelle le public à venir 
«massivement pour assister au spectacle durant lequel 
un hommage sera rendu au grand acteur Lamine 
Nahdi.»
En réaction à la récente polémique sur le spectacle, 
Moncef Dhouib et Lamine Nahdi ont décidé 
l’annulation de tous les spectacles de Nmout Alik, 
programmés dans les divers festivals régionaux pour 
cette saison estivale. Dans un communiqué conjoint, 
le duo d’artistes a qualifié «une atmosphère de haine 
et une confusion provoquée par une campagne qui 
n’est pas du tout innocente, ce qui risque d’affecter 
négativement l’affluence du public et causer des 
pertes financières pour le festivals ayant programmé 
le spectacle».

Nasredine Guenifi, 
scénariste et 
réalisateur de «Nous 

n’étions pas des héros», est 
décédé lundi à l’âge de 79 ans, 
a annoncé le Centre national 
de la cinématographie et de 
l’audiovisuel (CNCA).
Né en 1943 à Constantine, 
le réalisateur Nasredine 
Guenifi rejoint la Medersa 
El-Ketania en 1949 et obtient 
son Certificat de fin d’études 
primaires en 1957. Après 
avoir fréquenté l’Ecole 
municipale des beaux-arts de 
Constantine, il poursuit des 
études cinématographiques et 
audiovisuelles de 2e cycle à 
l’Université Paris 8.
Le défunt a travaillé 
comme agent technique à la 
Radiodiffusion-télévision 
algérienne (RTA), réalisateur 

de documentaires et de fictions, 
photographe, scénariste et 
dessinateur de presse à «El 
Moudjahid Hebdomadaire».
Il a écrit une série de nouvelles 
et un roman historique intitulé 
«Ahmed bey l’Algérien» 
(2009) et participé à l’écriture 
de plusieurs courts métrages et 
documentaires.
Après avoir travaillé comme 
directeur photo aux côtés de 
grands réalisateurs algériens, 
Nasredine Guenifi réalise, en 
2017, son film «Nous n’étions 
pas des héros», une adaptation 
du livre du grand militant de 
la cause nationale Abdelhamid 
Benzine sur les conditions 
de détention inhumaines des 
prisonniers algériens dans les 
camps spéciaux de l’armée 
coloniale durant la Guerre de 
libération nationale.

Ce long métrage décrit, deux 
heures durant, le quotidien 
des prisonniers algériens lors 
de la glorieuse Guerre de 
libération nationale à travers 

les souffrances infligées aux 
Algériens dans le camp de 
détention spécial de Boughari 
(Médéa), tout en mettant en 
exergue la résistance des 

militants et combattants 
algériens face à la torture 
et aux diverses formes 
d’oppression exercées sur eux 
par les soldats français.

Le rideau est tombé, dans 
la soirée de lundi à mardi, 
sur la 42e édition du 

Festival international de Timgad 
(Batna) en présence d’un public 
nombreux.
Ont assisté à la soirée de clôture, 
le représentant de la ministre de la 
Culture et des Arts, le directeur de 
l’organisation, de la distribution 
et de la production culturelle et 
artistique au ministère, Samir 
Thaalabi et le directeur général 
de l’Office national de la culture 
et de l’information (ONCI), 
Abdallah Bouguendoura, 
désigné commissaire du Festival 
international de Timgad en 
remplacement de Youcef 

Boukhentache .
Le public venu de plusieurs 
wilayas du pays a longuement 
applaudi le spectacle «Tahwissa 
DZ», de Faouzi Benbrahim, 
initialement programmée pour la 
soirée d’ouverture.
Dans ce cadre, les trois 
artistes décédés Kachou, Aïssa 
Djermouni et Beggar Hadda, qui 
ont marqué de leur empreinte la 
scène artistique ont été honorés.
Le commissariat du Festival 
international de Timgad a 
également honoré l’acteur et 
dramaturge Fouzi Bouslah, le 
comédien   Salah Boubir, le 
musicien Okba Djomati et l’ancien 
membre du Commissariat du 

Festival international de Timgad, 
le regretté Farid Djouima.
Le regretté Amar Ezzahi avait 
été honoré lors de la première 
soirée du Festival international 
de Timgad.
L’apparition sur scène de l’artiste 
«Flenn», la star de la soirée, a fait 
vibrer la foule, notamment les 
jeunes, qui ont repris en chœur 
ses plus belles chansons.
L’ouverture officielle avait 
été précédée d’une parade 
populaire pour annoncer le retour 
de cette manifestation après 
deux ans d’absence en raison 
de la pandémie de Covid19. 
Les participants ont sillonné 
le centre-ville pour mettre en 
exergue la richesse et la diversité 
du patrimoine algérien.
Pour rappel, la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji a donné le coup 
d’envoi de cette manifestation, 
en présence du ministre du 
Tourisme et  de l’Artisanat, 
Yacine Hammadi .
Cette 42e édition du Festival 
international de Timagad a été 
marquée par la participation du 
chanteur palestinien Haitham 
Helaïli, de la chanteuse libanaise, 
Mira Mikhael et des stars de la 
chanson pour jeunes en Algérie.

Décès du réalisateur Nasreddine Guenifi

Un public nombreux à la clôture 
du Festival international de Timgad

Le spectacle de Lamine 
Nahdi annulé dans toutes 
les régions sauf à Gabes !
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Dans le sous-sol de la 
Bibliothèque nationale de 
Tunis, Hasna Gabsi circule 

entre des étagères débordant de 
journaux remontant au XIXe siècle 
pour en numériser un exemplaire, dans 
le cadre d’une campagne destinée à 
sauver un patrimoine unique dans la 
région.
«Ces archives sont un aperçu d’une 
culture historique importante», 
explique à l’AFP la conservatrice en 
montrant une copie jaunie d’un journal 
en langue arabe datant des années 1880.
La Bibliothèque abrite des journaux 
publiés pour certains il y a un siècle 
et demi, aussi bien en français qu’en 
italien, maltais ou espagnol.
Ils font partie d’une collection de 16 000 
titres parus à des centaines de milliers 
d’exemplaires que la Bibliothèque a 
entrepris de numériser, avec l’objectif 
de tous les préserver.
La plupart étaient publiés en arabe et 
les plus anciens datent du milieu du 
XIXe siècle quand la Tunisie était une 
province de l’empire ottoman.
Après l’instauration du protectorat 
français en 1881, des publications 
apparurent en français, en hébreu et en 
judéo-arabe (arabe tunisien écrit avec 

les lettres de l’alphabet hébreu par la 
communauté juive), beaucoup aussi en 
italien, espagnol et maltais.
En passant dans une autre pièce, 
Mme Gabsi feuillette un exemplaire 
de la Voix d’Israël, journal en hébreu, 
lancé dans les années 1920 par la 
communauté juive de Tunisie, forte 
d’environ 100 000 personnes à la veille 
de l’indépendance en 1956.
«Française, italienne, maltaise, 
judaïque»
Non loin de là, la conservatrice dégote 
une copie de L’Unione, datant de 1886, 
publiée par la communauté italienne, 
qui a compté jusqu’à 130 000 membres 
avant l’indépendance.
Dans une autre pièce, des techniciens 
sélectionnent les journaux et les copient 
grâce à d’énormes scanners importés 
spécialement de l’étranger.
Depuis mai, la collection est 
accessible en ligne pour éviter trop de 
manipulations.
«Je voulais accélérer le processus de 
numérisation, surtout des périodiques, 
parce qu’on était dans une course 
contre leur détérioration. Certains ne se 
trouvent nulle part ailleurs», explique 
à l’AFP Raja Ben Slama, directrice 
de la Bibliothèque. A son arrivée en 

2015, elle a accéléré le programme de 
numérisation des journaux avec une 
équipe de 20 personnes.
«Ces périodiques multi-langues 
représentent une Tunisie plurielle, 
qui n’existe pratiquement plus, une 
Tunisie française, italienne, maltaise, 
judaïque».
Beaucoup ont disparu avec l’érosion 
démographique des communautés qui 
les imprimaient. Notamment avec le 
départ de milliers de Juifs du fait du 
conflit israélo-arabe et de la majorité 

des Italiens, après l’expropriation de 
leurs terres au début des années 60.
Ces archives sont uniques pour la région 
de par leur diversité, souligne l’historien 
Abdesattar Amamou, en rappelant 
qu’»à l’aube de l’indépendance, on 
était 3 millions (de Tunisiens) mais 
il y avait une richesse énorme sur le 
plan presse et édition». La Tunisie était 
alors «une très belle mosaïque, très 
variée, carrément différente des autres 
pays arabo-musulmans».

La présence du rappeur Balti 
est sans aucun doute l’un des 
événements phares de la 56ème 

édition du festival de Carthage. Au 
sommet de sa carrière, le musicien 
s’est offert un Carthage archi-comble, 
dimanche 31 juillet. Un public en or 
dominé par une assistance de jeunes 
notamment des enfants accompagnés 
de leurs parents qui réclamait debout 

à cor et à cri la star incontestée de la 
scène musicale tunisienne.
A 22h00, ce n’est pas Balti qui apparait 
sur scène mais un autre chanteur adulé 
aussi par le public Kaffon. Balti a 
voulu rendre hommage à un ami et 
compagnon de route, qui s’est imposé 
ces dernières années avec des succès. Il 
entame sa prestation d’une demi-heure 
avec « Nheb Ngalaâ » et enchaîne avec 

le célèbre « Houmani », que le public 
debout, téléphone allumé, reprend 
avec lui, suivi d’autres tubes à l’instar 
de « Tlaâ 3lina lil », « Jit Noûm », « 
Mahboula » « Sgaâ lil », « Chak Chak 
». Lors du point de presse ayant suivi 
le spectacle, Balti a parlé de son amitié 
avec Kaffon qui a accepté de partager 
avec lui son show avouant qu’il mérite 
un spectacle entier à lui seul.
Après avoir fait patienter ses fans avec 
les jeunes de la chorale de Sidi Sami 
et DJ Black, Balti  accompagné de ses 
musiciens dirigés par Mehdi Mouelhi, 
occupe la scène avec Zied Negro pour 
présenter un bouquet de ses plus beaux 
succès : « Ya houma », « Zaâma nahreg 
», « Chafouni zaouali », « Denya 
daouar », « Jay min rif » « Gharib aâlik 
» duo avec la chanteuse palestinienne 
Elyana, « Ya Hasra » , «Ya lili, ya lila » 
succès planétaire qu’il interprète avec 
Hamouda, « Nhib n3ich » et enfin son 
nouveau tube «Allo» classé au top des 
meilleures chansons de l’année 2022. Il 
n’a pas manqué de rendre hommage à 

sa mère décédée et à toutes les mères 
en clamant avec émotion un slam.
Le public, téléphone allumé, a mis 
de l’ambiance en chantant et dansant 
toutes générations confondues face 
à Balti qui ce soir-là a marqué d’une 
pierre blanche sa carrière. Une carrière 
fulgurante et ascendante due à un 
travail acharné et une détermination 
à la poursuivre avec zèle en creusant 
dans un fonds musical panaché.
De la bonne musique free style plaisante, 
agréable à écouter, les paroles faciles à 
retenir traitent des préoccupations des 
jeunes : la désespérance et  l’espoir, 
l’immigration clandestine et  l’exil, les 
parents et les amis, l’amour, l’amitié et 
la vie. Le chanteur de 42 ans a démarré 
sa carrière avec le Rap et puis tout le 
long de son parcours, il a su évoluer 
en proposant un style de musique 
spécifique avec lequel il a gagné  de 
plus en plus de fans qui apprécient 
ses refrains au goût du jour et adulent 
l’artiste qui parle leur langage.

Tunisie 
Sauver les archives des journaux par la numérisation

Balti au festival de Carthage
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Nawell Madani a cra-
qué. Lundi 1er août 
2022, l’humoriste 

s’est saisie de son compte Ins-
tagram pour faire part de son 
énorme fatigue. Après l’hospi-
talisation de sa fille Lou, elle a 
eu un gros coup de stress.
Elle a dû interrompre ses 
vacances. A peine 24 heures 
après son arrivée, Nawell Ma-
dani a dû mettre fin au plaisir 
pour emmener sa fille à l’hôpi-
tal. C’est en effet le lundi 1er 
août 2022 que l’humoriste a 
fait part de sa mésaventure via 
son compte Instagram. «En 
vacances depuis 24 heures et 

nous voilà aux urgences avec 
bébé Lou» a-t-elle déclaré 
avant de donner des nouvelles 
rassurantes. «Lou va bien 
grâce à Dieu... Mais sa daronne 
n’a plus 20 ans ! Encore une 
nuit blanche et je me déplace 
en chaise roulante» a ajouté la 
jeune maman en légende d’un 
cliché sur lequel on la voit por-
ter sa fille à bout de bras, les 
cheveux devant le visage.
Si elle n’a pas dévoilé les 
causes de l’hospitalisation de 
sa fille, la compagne de Dje-
bril Didier Zonga a ensuite fait 
part de son extrême fatigue. 
«Je suis maman, je suis hyper-

fière. C’est une merveille, je 
vis des moments extraordi-
naires. Ma fille est un rayon 
de soleil. Par contre, moi, je ne 
sais même pas ce que je suis 
devenue ! Je rigole de nervo-
sité parce que je suis à deux 
doigts de pleurer...» a-t-elle 
expliqué, au bout du rouleau. 
En guise de solidarité féminine 
et parentale, Nawell Madani 
a ensuite décidé de lancer le 
hashtag #DaronneEnPLS. De 
nombreuses mères de famille 
ont ainsi partagé leur quotidien 
en photo avec les cheveux de-
vant le visage.

Ce lundi 1er août, Pas-
cal Obispo a partagé 
une photographie de 

ses vacances... avec Laura 
Smet. Le chanteur se livre sur 
leur «amitié de toujours».
Lunettes de soleil vissées sur 
le nez, soleil qui se reflète sur 
son crâne chauve, large sou-
rire... Pascal Obispo est en 
vacances et cela lui va à ravir. 
Le chanteur de 57 ans peine à 
cacher son bonheur. D’autant 
qu’il est en très bonne com-
pagnie. Sur cette photogra-
phie postée sur son compte 
Instagram ce lundi 1er août, 

Pascal Obispo est tout sou-
rire également parce qu’il 
profite de son break estival 
avec... Laura Smet. Celle-ci 
pose tendrement son menton 
sur l’épaule de son ami. Un 
joli moment de complicité. 
«Petite journée entre voisins 
et surtout amis de toujours», 
précise le principal intéressé 
en guise de légende. Un joli 
clin d’œil à leur amitié qui a 
touché Laura Smet. Puisque 
cette jeune maman s’est em-
pressée de répondre d’un pe-
tit cœur et d’un emoji festif.
C’est au Cap-Ferret que les 

deux amis se sont retrouvés, 
en compagnie également du 
mari de Laura Smet, Raphaël 
Lancrey-Javal ainsi que de 

Dominique Gau. Pascal Obis-
po y a acheté l’ancien centre 
de vacances de la Mutuelle 
des enfants du spectacle dans 

le bassin d’Arcachon pour y 
construire sa résidence se-
condaire de rêve, à l’abri des 
regards dans une nature ver-
doyante. Il y a même installé 
un studio d’enregistrement, 
puisque ce cadre idyllique 
l’inspire dans la composi-
tion de ses chansons. «Avec 
les embruns, l’air des pins et 
des mimosas, on y est bien. 
J’aime de plus en plus tra-
vailler ici. J’y ai composé 
une grande partie de mon 
dernier projet», racontait-il 
au Journal du Dimanche en 
2017.

Devenue maman pour 
la première fois le 2 
juillet dernier, Ilona 

Smet est sur un petit nuage. 
La mannequin a dévoilé un 

adorable cliché avec son petit 
garçon sur son compte Insta-
gram.
Son tout premier été de ma-
man. Le 2 juillet dernier, Ilo-

na Smet a donné naissance à 
son premier enfant, un petit 
garçon dont elle a dévoilé la 
main sur son compte Insta-
gram. «Le plus beau cadeau 
de la vie, mon fils, mon 
amour», écrivait la manne-
quin en légende d’une photo 
en noir et blanc. Comme elle, 
les jeunes grands-parents sont 
comblés par l’arrivée de ce 
bout de chou, dont le prénom 
est encore secret. «La nais-
sance de ce petit ange est la 
preuve vivante de l’amour. Je 
vous aime tous les trois, ma-
gnifiques âmes», avait écrit 
Estelle Lefébure tandis que 
David Hallyday se réjouissait 
: «Bienvenue à ce merveilleux 

Jedi dans ce monde fou ! Il est 
tombé du bon côté de l’arbre 
avec les deux parents aimants 
et magnifiques que vous êtes. 
Je t’aime pour toujours». De-
puis assez discrète en ligne, 
Ilona Smet est occupée à sa-
vourer les premières semaines 
de son nourrisson.
Et ce dimanche 17 juillet, 
Ilona Smet a fait plaisir aux 
internautes en dévoilant une 
deuxième photo de son bébé, 
la première en sa compagnie. 
On la découvre en effet sou-
rire aux lèvres, qui prend la 
pose en portant son fils contre 
sa poitrine. «Mon monde 
entier», a seulement écrit la 
jeune maman. Et si la vie 

de la mannequin a donc été 
bouleversée, les quotidiens 
des membres de sa famille 
également. A l’annonce de la 
naissance de son arrière-pe-
tit-fils en effet, Sylvie Vartan 
a sauté dans un avion pour le 
rejoindre. «Je suis venue pour 
ça ! J’ai fait tout le voyage 
pour le rencontrer. Je suis 
ravie de l’avoir vu, il fait le 
bonheur de ses parents et de 
sa famille. Que ça continue 
! C’est un vrai bonheur et 
d’avoir un beau petit-enfant, 
c’est magnifique, confiait la 
chanteuse dans les colonnes 
de Paris Match. C’est très tou-
chant de voir ma petite-fille 
tellement heureuse.»

Nawell Madani et son mari à bout : 

leur bébé hospitalisé en urgence

Pascal Obispo et Laura Smet : 
cet inattendu moment de complicité en vacances

Ilona Smet maman :

 elle pose pour la première fois avec son petit garçon
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Le ministère du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations a annoncé, 
lundi dans un communiqué, 
la prorogation du délai de 
dépôt des comptes sociaux 
pour l’exercice 2021 au 31 

décembre prochain.
«Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations tient à informer 
l’ensemble des opérateurs 
économiques concernés par 
le dépôt des comptes sociaux 
au titre de l’exercice 2022 

de la prorogation du délai de 
dépôt des comptes sociaux au 
31 décembre 2022», précise 
le communiqué.
Le dépôt des comptes sociaux 
des entreprises s’effectue 
au niveau des antennes 
locales du Centre nationale 

du registre de commerce 
(CNRC), ou via le site 

électronique (sidjilcom.cnrc.
dz), conclut la source.

Le ministère de la Santé a mis en 
place un dispositif de surveillance 
et de lutte contre les arboviroses 

transmis par le moustique tigre, indique, 
lundi, un communiqué du ministère, 
précisant que la présence de ce moustique 
«ne signifie pas automatiquement 
la présence de maladies qu’il peut 
transmettre».
Ce dispositif est actif du 1er mai au 
30 novembre, a indiqué le ministère, 
faisant observer que «la présence 
de ce moustique, appelé également 
Aedes albopectus, ne signifie pas la 
présence automatique de maladies 
qu’il peut véhiculer, d’autant que la 
dengue, le chikungunya et le zika ne 
sont pas présents en Algérie et il n’y a 
donc aucune raison ce stade de parler 
d’alerte».
Le dispositif comprend «les mesures 
permettant la surveillance et les mesures 
visant à empêcher l’apparition de cas 
autochtones par la détection précoce 
des cas importés, le suivi de l’évolution 
de moustiques invasifs, mais aussi la 
mise en œuvre de manière rapide et 
coordonnée des mesures de protection 
des personnes».
Il s’articule aussi autour de trois axes, à 
savoir, «la surveillance entomologique 
visant à détecter la présence du 

moustique tigre et de le surveiller 
en vue de ralentir la progression de 
son implantation géographique et de 
baisser la densité de sa population, la 
surveillance épidémiologique pour la 
détection précoce et le signalement sans 
délai des cas suspects importés et de tous 
les cas confirmes par le laboratoire ainsi 
que la lutte anti-vectorielle», ajoute le 
communiqué.
Pour ce qui est de l’opération de 
démoustication, elle consiste en la 
mobilisation sociale, notamment avec 
la participation des citoyens à la lutte 
contre la prolifération de ce moustique 
et ce, en modifiant et en adoptant des 
gestes simples et en supprimant les eaux 
stagnantes qui favorisent la reproduction 
du moustique comme les soucoupes des 
pots de fleurs, les vases, les gouttières, 
pneus et les ustensiles usagés.
A cela s’ajoutent les mesures habituelles 
de protection contre les moustiques au 
retour d’un voyage en zone à risque, 

comme la consultation
d’un médecin en cas de signes évocateurs, 
a indiqué la même source, soulignant 
le renforcement de la collaboration 
intersectorielle par l’application de 
l’instruction relative au renforcement de 
la lutte anti-vectorielle.
En ce sens, le ministère a assuré 
qu’il continuera de «suivre de près» 
l’évolution de la situation épidémique 
dans le monde, continuant ainsi à prendre 
d’autres mesures si nécessaire.
Pour rappel, le moustique tigre qui est 
originaire des forêts tropicales d’Asie du 
Sud-Est, s’est propagé progressivement 
à travers le monde au cours des 30 
dernières années.
En Algérie, il a été découvert pour la 
première fois en 2010 et depuis, il s’est 
adapté à l’environnement humain et vit 
dans des eaux stagnantes et dans les 
zones urbaines et semi-urbaines.
C’est un insecte qui pique pendant la 
journée, surtout à l’aube, au crépuscule 
et souvent à l’extérieur des maisons. 
Il est très agressif envers les humains 
et reste actif entre mai et novembre et 
peut transmettre des virus qui causent 
des maladies comme la dengue, la 
chikungunya ou la zika, conclut le 
communiqué.

Les services de la Sûreté 
de wilaya d’Alger 
ont lancé ,mardi, un 

appel au public au sujet d’un 
individu suspecté dans plusieurs 
affaires d’escroquerie dont 
ont été victimes des personnes 
physiques et morales, invitant 
toute personne ayant eu affaire 
à lui à se rapprocher de ses 
services.
«Conformément aux 
dispositions de l’article 17 du 

Code de procédure pénale et en 
application du mandat délivré 
par le parquet de la République 
près le tribunal de Bir Mourad 
Raïs, les services de la Sûreté 
de wilaya d’Alger portent à la 
connaissance des citoyens que le 
dénommé S/B est suspecté dans 
plusieurs affaires d’escroquerie 
dont ont été victimes de 
nombreuses personnes 
physiques et morales», lit-on 
dans cet appel.

Les mêmes services ont invité 
«toute personne ayant été 
victime du susnommé (rencontré 
personnellement ou par contacté 
par téléphone) à se présenter au 
siège de la 3e circonscription de 
la police judiciaire sis à Château-
neuf à El Biar (Alger) ou au 
commissariat le plus proche dans 
le territoire de la République 
en vue de déposer plainte ou 
témoigner dans cette affaire», a 
ajouté la même source. 

Quarante-et-une (41) personnes sont décédées et 
1974 autres ont été blessées dans 1540 accidents 
de la circulation, survenus à travers différentes 

régions du pays durant la période du 24 au 30 juillet, 
indique mardi un bilan hebdomadaire de la Protection 
civile. 
Le bilan le plus lourd a été enregistré au niveau de la 
wilaya d’Alger où cinq (5) personnes sont décédées et 
174 autres ont été blessées dans 158 accidents, précise 
la même source.        
Durant la même période, les équipes de la Protection 
civile ont procédé à l’extinction de 2347 incendies 
urbains, industriels et autres, les plus importants ayant été 
déplorés dans la wilaya d’Alger avec 182 interventions 
pour l’extinction de 71 incendies, ajoute le même bilan.
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